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El Instituto para la Transición Justa concede casi 10 millones de euros  en 
ayudas  a 8 municipios del Guadiato para la ejecución 11 proyectos
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Comienza la 
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de piñeros para 
alumnos del 
Guadiato
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Semana Santa  

El servicio de 
minibus  dará 
cobertura a las 
aldeas Los municipios del Guadiato vuelven a vivir 

el Carnaval

La amistad es más difícil y más rara que el amor. Por eso, hay que salvarla como sea.   Alberto Moravia
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Reunion en la que se informó a los alcaldes de las ayudas

El Instituto para la Transición 
Justa (ITJ) -organismo autónomo 
del Ministerio para la Transición 
Ecológica y el Reto Demográfico 
(MITECO)- celebró en la sede de 
la subdelegación del Gobierno en 
Córdoba, un encuentro con alcal-
des de los municipios incluidos en 
el Convenio de Puente Nuevo-Va-
lle del Guadiato que han resultado 
beneficiarios -en resolución provi-
sional- de las ayudas para infraes-
tructuras municipales del Plan de 
Recuperación, Componente 10 de 
Transición Justa, dotada con 91 mi-
llones de euros destinados a 184 
municipios de transición justa. 

El Convenio engloba 11 munici-
pios que han sufrido impactos las 
rentas y en el empleo a consecuen-
cia del cierre de la central Central 
Térmica de Puente Nuevo, locali-
zada en el municipio de Espiel. Es 
uno de los 15 convenios que se 
están llevando a cabo en España 
para atender los efectos del cierre 
de minas de carbón, centrales tér-
micas de carbón y nucleares.

Según consta en la mencionada 
resolución provisional, 8 munici-
pios incluidos en este Convenio 
recibirán casi 10 millones de euros 
en ayudas para la puesta en mar-
cha de 11 proyectos de infraestruc-
turas. Los ayuntamientos benefi-
ciarios son: Belmez, Los Blázquez, 
Valsequillo, La Granjuela, Peñarro-
ya-Pueblonuevo, Villaviciosa de 
Córdoba, Villanueva del Rey y 

Fuente Obejuna. En la actualidad, 
el periodo de alegaciones está 
próximo a terminar y la previsión 
es publicar la resolución definitiva 
a finales del mes de marzo. 

La subvención permitirá la reha-
bilitación y transformación de bie-
nes, espacios y terrenos de titulari-
dad pública para nuevos usos que 
refuercen su componente digital, 
medioambiental y social. 

Entre los proyectos selecciona-
dos se encuentran iniciativas re-
lacionadas con el desarrollo eco-
nómico, el emprendimiento y la 
digitalización. Por ejemplo, Belmez 
creará un centro de interpretación 
y tecnificación del almendro, con 
aula de formación y espacio di-
gitalizado para visitantes. Villavi-
ciosa de Córdoba propone crear 
un vivero de microempresas en 
una antigua nave industrial. Los 
Blázquez acondicionará un espa-
cio para promover la convivencia 
entre actividades agrícolas y gas-
tronómicas de la comarca. Por su 
parte, Villanueva del Rey destinará 
la ayuda a la creación de un espa-
cio de usos múltiples para apoyar 
varios proyectos empresariales y 
turísticos de la zona.  

En segundo lugar, destacan los 
proyectos relacionados con los 
servicios sociales. La Granjuela y 
Fuente Obejuna han apostado por 
crear residencias para personas 
mayores. En Peñarroya-Pueblo-
nuevo transformará un antiguo 

hotel en un centro de atención 
socio-sanitaria. Y, por último, Vi-
llaviciosa de Córdoba ha decidido 
poner en marcha un centro de día. 

También hay iniciativas intere-
santes relacionadas con la cultura y 
el turismo concebidas para contri-
buir a la dinamización de la econo-
mía local y la fijación de población. 
Belmez transformará la antigua 
escombrera minera en un centro 
de interpretación del pozo Mina 
Aurora y en un parque periurbano, 
haciendo de la actividad turística 
polo de desarrollo. En Villanueva 
del Rey también ha apostado por 
el desarrollo turístico creando un 
centro de visitantes y potencian-
do su relación con el Camino de 
Santiago. Por su parte, Valsequillo 
transformará una antigua alma-
zara en museo municipal con una 
sala dedicada a recrear la produc-
ción del aceite de oliva.

De esta convocatoria de ayudas 
destacan dos factores. El primero 
es el alto nivel de participación 
ya que el 90% de los ayuntamien-
tos pertenecientes al Convenio 
de Transición Justa han solicitado 
ayudas para uno o más proyectos. 
El segundo es que el 80% de los 
proyectos seleccionados provi-
sionalmente proceden de ayunta-
mientos con menos de 5.000 habi-
tantes, un importante objetivo de 
reto demográfico. 

El alto índice de participación y la 
calidad de los proyectos presenta-

El Instituto para la Transición Justa concede casi 10 
millones en ayudas a 8 municipios del Guadiato

Con estos fondos se van a ejecutar 11 proyectos de infraestructuras digitales, medioambientales 
y sociales

dos, han impulsado al ITJ a trabajar 
en una nueva convocatoria de ayu-
das con idénticos objetivos dotada 
con 25 millones de euros que se 
lanzaría este mismo año. Así, los 
ayuntamientos que no han recibi-
do subvenciones tienen una nueva 
oportunidad para materializar sus 
propuestas.  

La directora del ITJ y la subdele-
gada del Gobierno en Córdoba se  
trasladaron a Belmez para conocer 
dos proyectos apoyados por MITE-
CO que ya está en marcha. Se trata 
del Centro de Estancia Diurna para 
personas mayores y personas en 
situación de dependencia. El pro-
yecto -que generará 10 nuevos em-
pleos- ha recibido una subvención 
de 81.854 euros para una inversión 
total de 114.882 euros (71,2%), pro-
cedente de la línea de ayudas para 
entidades locales afectadas por el 
cierre de centrales termoeléctricas 

de carbón (Orden TEC 1141/2019). 
También han conocido las activi-
dades de formación y tecnificación 
en el cultivo de almendros que 
tiene una ayuda concedida para 
Proyectos Innovadores para la 
transformación territorial y la lucha 
contra la despoblación, por impor-
te de 109.396 euros. 

Y para terminar, recibieron in-
formación de detalle sobre las 
propuestas que han resultado be-
neficiarias –en resolución provisio-
nal-  de las ayudas a proyectos de 
infraestructuras del Plan de Recu-
peración, Transformación y Resi-
liencia. La creación del Centro de 
Tecnificación e Interpretación del 
Almendro y el Centro de Interpre-
tación de la Mina Aurora y su en-
torno podrían beneficiarse ayudas 
por importes de 458.991  euros y 
1.683.750 euros respectivamente

elp

El pasado  22 de febrero, el Ins-
tituto para la Transición Justa 
celebró en la Casa de la Cultura 
de Peñarroya-Pueblonuevo una 
jornada informativa sobre la evo-
lución de los trabajos del Conve-
nio de Transición Justa de Puen-
te Nuevo-Valle del Guadiato a la 
que asistieron representantes de 
los municipios pertenecientes al 
Convenio, empresas, asociacio-
nes y otros actores locales. 

El  acto contó con la asistencia 
de Laura Martín Murillo, direc-
tora del ITJ; Agustín López Ortiz, 
delegado territorial de Economía, 
Hacienda, Fondos Europeos y de 
Política Industrial y Energía de la 
Junta de Andalucía; Carolina Mo-
rilla  Cernuda, secretaria general 

de la asociación Municipios en 
Transición Justa-Asociación de 
Comarcas Mineras (ACOM-FEMP) 
y José Ignacio Expósito Prats, al-
calde de Peñarroya-Pueblonuevo.

En el ámbito de la Jornada, la 
directora del ITJ presentó la nue-
va línea de ayudas a empresas, 
concebidas para dar apoyo finan-
ciero a proyectos empresariales y 
pequeños proyectos de inversión 
localizados en los municipios de 
transición justa. 

Su objetivo es impulsar la ge-
neración de nueva actividad, 
la diversificación económica, la 
generación de empleo, así como 
contribuir a mantener los puestos 
de trabajo de las empresas loca-
les. 

La convocatoria, que se publica-
rá de forma inminente, está dota-
da con 50 millones para el perio-
do 2023-2026, 40 de los cuales se 
destinarán a proyectos empresa-
riales y 10 millones para peque-
ños proyectos de inversión.

Para la adjudicación de las ayu-
das, se valorarán los beneficios 
medioambientales y sociales de 
los proyectos, su capacidad de 
generación de empleo, su efec-
to tractor sobre el territorio, su 
innovación y su localización en 
municipios afectados por la des-
población, el reto demográfico 
y el cierre de minas de carbón y 
centrales. Las pequeñas y media-
nas empresas contarán con pun-
tuación adicional.

Peñarroya-Pueblonuevo acoge una jornada sobre la evolución de los trabajos del Convenio 
de Transición Justa

La directora del ITJ presentó la nueva línea de ayudas a empresas

elp

Jornada sobre la evolución de los trabajos del Convenio de Transición Justa
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Comidas y Camas
Bodas, Bautizos y Reuniones
Telf.:  957 140 443
Fax:  957 141 749
Móvil: 687 805 916 
  
hostalelcazadorhinojosa@hotmail.com
www.hostalrestauranteelcazador.es

Avd. Marqués de Santillana, 112   Hinojosa del Duque (Córdoba)
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Peñarroya-Pueblonuevo
·Kiosko Avenida
·Papelería Balsera
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·Librería Papelería Rafa
·Autoservicio Jurado
·Papelería Flores
.Expendeduría nº8

Fuente-Obejuna
·Papelería Rafa
·Librería Pulgarín

Villanueva del Rey
.Supermercado Alsara
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FABRICACIÓN DE TOLDOS
RESTAURACIÓN DE MUEBLES

TRANSPORTE GRATUITO DE RECOGIDA Y ENTREGA
C/ Luis Chamizo, 22    06920 AZUAGA (Badajoz)

          690 700 676
PRESUPUESTOS SIN COMPROMISO

C/ Fuenteobejuna, 37     Peñarroya-Pueblonuevo

El agua del Guadiato se acaba, 
las reservas son mínimas y el tiem-
po ya corre en contra  para que el 
bombeo  de emergencia entre en 
funcionamiento. En las últimas se-
manas  se están haciendo pruebas 
que van a permitir cerciorar que el 
agua de La Colada llegue al Gua-
diato y se pueda utilizar para el 
suministro.

Esta actuación garantizará el 
abastecimiento a unos 79.000 

habitantes de 24 municipios de 
la Sierra Norte de Córdoba y ha 
contado con un presupuesto de 
4.368.329,61 euros

Además el Consejo de Gobierno 
ha tomado conocimiento de que 
el proyecto de conducciones de La 
Colada y Sierra Boyera, en la pro-
vincia de Córdoba, está cumplien-
do los plazos previstos por la Jun-
ta y se encuentra actualmente en 
período de información pública. El 
Gobierno andaluz trabaja en la agi-
lización de los trámites ligados a 

esta iniciativa que afecta especial-
mente al norte de la provincia de 
Córdoba para que, si no hay impre-
vistos, las obras puedan comenzar 
a finales de 2023. La construcción 
de las conducciones entre la presa 
de La Colada y Sierra Boyera con-
lleva una inversión pública de 11,3 
millones de euros dirigida a mejo-
rar la garantía de abastecimiento 
de agua de 80.000 andaluces que 
residen en un total de 27 munici-
pios cordobeses.

Por otra parte, desde el Instituto  

para la Transición Justa  se ha dado 
a  conocer las ayudas  dirigidas a 
proyectos  de infraestructuras am-
bientales, sociales y digitales en 
municipios afectados por la Tran-
sición  energética en el marco del 
Plan de Recuperación, Transforma-
ción y Resilencia.

En total los proyectos aprobados 
son 10, de los que se van a ver be-
neficiados ocho municipios y que 
va a contar con una inversión de 
8,9 millones de euros.

Los municipios beneficiados de 

estos fondos son Peñarroya-Pue-
blonuevo, Belmez, Villaviciosa de 
Córdoba, Los Blázquez, Villanueva 
del Rey, La Granjuela y Valsequillo.

 Esperemos  que estas ayudas  
lleguen a la mayor brevedad y que 
los proyectos a los que van desti-
nadas mejoren la sinergia econó-
mica de la zona, así como contri-
buir a la fijación de la población en 
el territorio y poco a poco permitir 
aumentar la población de los mu-
nicipios del Guadiato, cada días 
más despoblados.

Tempus fugit

Que se puede decir de esta aso-
ciación deportiva que ya data de 
muchos años atrás,   fechas inolvi-
dables desde aquella década de 
los cuarenta y muchos y luego en 
los cincuenta y algo, en la  década 
de la sesenta y desde la década de 
los setenta y cuatro, de nuevo ac-
tivado federado, hasta este nuevo 
siglo. Ahí  sigue muy vivo y luchan-
do contra viento y marea, ya que es 
muy difícil  mantener el futbol en 
los pueblos, y más cuando la de-
mografía tiene una gran incidencia 

Un escudo ligado a su pueblo de por vida

Una referencia deportiva que 
nos unió para siempre

en la marcha de este nuestro club.  
Cada  día es más duro presenciar   
esa cantidad de personas que sa-
len en busca de otra alternativa 
laboral y esta marcha es muy con-
tinua y a la vez insoportable poder 
mantener todos estos gastos que 
una entidad deportiva necesita 
sufragar.

Desde estas líneas quiero agra-
decer a ese grupo de personas, 
hombres y mujeres, muy juntos  
trabajando y trabajando, luchan-
do a diario para que esta actividad 
deportiva no se acabe.  El  servicio 
que presta a nuestra generación 
de jóvenes, que en esa práctica 
deportiva, se forman y son impor-
tantes en la vida de nuestra socie-
dad belmezana, una formación 
muy importante ya que aprenden 

a valorar  todos esos conceptos 
deportivos, que llevados a la vida 
social, les da esa garantía de sa-
ber relacionarse.  Ese  es el punto 
más importante de este nuestro 
Recreativo Belmezano, formar de-
portista y futbolistas para su entra-
da en la vida real, de las relaciones 
cotidianas y laborales, y eso es el 
mayor de los esfuerzos que está 
nuestra asociación deportiva está 
ejerciendo.

En la vida social es muy impor-
tante ese núcleo de personas, que 
trabajan y trabajan para que todas 
esas generaciones a través del de-
porte del futbol, lleguen a conse-
guir esas metas que ellos ya tienen 
trazadas y que les permitirá siem-
pre hacer esa actividad y sentirse 
felices por haberlo conseguido..

Quiero agradecer   a todas esas 
personas ,que altruistamente si-
guen ahí, en esa parcela deportiva, 
dejándose el alma en esa ejecu-
ción, para todos ellos, mi respeto, 
mi cariño y mi enhorabuena, gra-
cias a vosotros, hombres y muje-
res, Belmez y su fútbol se conoce 
por ese gran trabajo altruista en 
beneficio de nuestros jóvenes, que 
es lo prioritario, que ellos disfruten 
con este bello deporte del fútbol, y  
consigan ser espejo donde mirar-
nos muchos y todos los que tuvi-
mos en esos años, la oportunidad 
de vestir esos colores, todos desde 
los años cincuenta, hasta la actuali-
dad, nos sentimos muy orgullosos 
de todos vosotros, y ya el grito que 
siempre está junto con nosotros. 
Aúpa Recre siempre.

http://xn--ftbol-7ua.se
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Adalberto 
García Donas León

Carlos 
Serrano

Sólo podremos sacar adelante 
nuestro proyecto de pueblo con 
diálogo y consenso entre todos los 
grupos políticos con representación 
en nuestro ayuntamiento. ¿Estarán 
todos dispuestos a sacrificar sus in-
tereses personales o de Partido en 
beneficio del bien común de los ciu-
dadanos?

Comienza la lucha por el sillón en 
nuestros ayuntamientos. L@s can-
didat@s se afanan por presentar el 
mejor y más atractivo programa de 
proyectos para atraer nuestro voto. 
Procuraré asistir a la presentación 
de todas las candidaturas en nuestro 
pueblo, me interesa conocer todas 
las propuestas que hacen los dife-
rentes Grupos Políticos, con el fin de 
hacerme una idea, lo más exacta po-
sible, de lo que nos espera a los sufri-
dos ciudadanos en los próximos cua-
tro años, y…¿os puedo confesar las 
conclusiones a las que he llegado?

La presentación de algunas can-
didaturas, las podemos comparar 
con la PUESTA EN ESCENA DE UNA 
COMEDIA, a veces divertida, a veces 
trágica, a veces surrealista y a veces 
utópica, en la que cada uno tiene 
que desarrollar su papel: los candi-
datos como directores de la come-
dia, y los   miembros de la candidatu-
ra como comediantes con un papel 
aprendido, a veces como palmeros, 
y en algún caso como personas que 
realmente sienten los problemas de 
los ciudadanos. 

En algún momento he llegado a 
pensar, al oírlos hablar, que lo que 
realmente sienten y quieren es el 
sillón, con las prebendas que le 
acompañan (sueldo, poder, vida re-
suelta…), no la búsqueda sincera del 
Bien Común, y ello me proporciona 
mucha pena, al pensar, en el caso 
de que ellos alcanzasen la alcaldía, 
que seguiremos cayendo en las ma-

nos menos adecuadas. Os resumo lo 
que voy descubriendo en algunos 
de ellos, tanto en la presentación de 
candidaturas como en programas de 
radio:

-incredulidad, al ver que miembros 
de una candidatura, que antes han 
hablado tanto en contra del candi-
dato, y ahora se presentan en su can-
didatura, no dejando de ensalzar y 
aplaudir al que antes criticaban. ¡Ay, 
los intereses personales, que tanto 
nos hacen cambiar!

-todos, sin excepción, hablan 
de DIÁLOGO, y ello SÍ es digno de 
APLAUSOS. Pienso que, ante situa-
ciones de emergencia, SOLUCIONES 
DE EMERGENCIA. La situación de 
agonía de nuestros pueblos es bien 
conocida por todos, día a adía muere 
una zona que fue fuente de riqueza 
y bienestar, y aquí nadie pone reme-
dio.

-a diferencia de elecciones ante-
riores, todos hablarán mucho más 
de “programa y proyectos”, y ello 
es muy interesante. Pero por favor, 
expongan programas factibles. Re-
conozco que la utopía es necesaria 
en la vida, tener siempre un objetivo 
hacia el que caminar, luchar por la 
consecución de un paraíso perfecto 
que no existe pero que nos propor-
cione ilusión y esperanza en nues-
tro futuro, pero…he oído a algún 
candidato prometer lo que, ya de 
antemano, se sabe que no cumplirá. 
A un candidato he oído prometer la 
realización de tantos proyectos, que 
ni realizando uno al mes, podría rea-
lizar todo cuanto nos promete, en 
una legislatura. O aquel candidato 
que, en un alarde de promesas, solo 
le ha faltado prometer traer a nues-
tro pueblo el Museo del Prado. Por 
favor, coherencia entre lo prometido 
y la posibilidad de realizarlo.

-encuentro menos enfrentamien-

tos de unos grupos con otros, y ELLO 
ME ALEGRA MUCHÍSIMO. Pienso que 
debería desaparecer el “tú más que 
yo”, “tú lo has hecho muy mal”, “el 
otro no ha hecho nada”…aunque, a 
decir verdad, en las anteriores elec-
ciones sólo hubo un Partido, cuyo 
candidato ni atacó ni descalificó a 
ninguno de sus oponentes, y se li-
mitó a exponer su programa. A LOS 
CIUDADANOS NO NOS INTERESAN 
LOS ENFRENTAMIENTOS PERSONA-
LES.

¿Tan difícil es llegar a un gobierno 
de consenso, donde estén repre-
sentados y unidos todos los Grupos 
Políticos, para sacar a nuestro pue-
blo de la situación de agonía en que 
se encuentra? Si se uniesen todos, 
merecerían el APLAUSO DE TODOS 
LOS CIUDADANOS. Pero que ningún 
candidato ponga como premisa ser 
él el que gobierne y que los demás lo 
apoyen. Abandonemos los intereses 
personales.

Es malo dar nuestro voto a quien 
pueda gobernar “desde las tripas”, 
en plan de revancha política o bus-
cando un puesto de trabajo, ante-
poniendo los intereses personales al 
Bien Común. Pienso que el buen po-
lítico “debe ser capaz de predecir lo 
que va a pasar mañana, el mes próxi-
mo y el año que viene” (Winston 
Churchill), y poner los medios nece-
sarios para no tener que lamentar las 
consecuencias de un mal mandato.

El resurgimiento de nuestro pue-
blo y el bienestar ciudadano no 
deben estar sometidos a consen-
so, DEBEN SER EL OBJETIVO DE 
TODOS LOS GRUPOS, en el que to-
dos deben cooperar con valentía 
y generosidad. ¿Veremos a todos 
nuestros políticos comprometidos 
en un gobierno de consenso, olvi-
dando viejas rencillas o intereses 
personales?

            Elecciones Municipales
Directores, comediantes  y sables levantados 
“Agradeceré busquen siempre las cosas que les unen y dialoguen 
con serenidad y espíritu de justicia sobre aquellas que les separan 
(Adolfo Suárez)”. Todos aceptaron un diálogo y consenso total, 
cuyas consecuencias fueron la demolición de las estructuras 
franquistas y el triunfo de la democracia.

De que nos vale que existan 
“expertos juristas” que en teo-
ría asesoran a nuestro Gobierno 
del PSOE, si esos consejos, creo 
yo, visto lo visto, se lo pasan 
por donde amarga el pepino, 
haciendo una ley a medida y 
deseada por sus socios de Pode-
mos, que rápidamente se ha vis-
to que hace aguas, beneficiando 
a esos condenados por delitos 
sexuales y dejando con la cara 
a cuadros y desamparadas a las 
víctimas, que ven como gracias 
a ella le recortan sentencias a las 
que fueron en su día condena-
dos, que ya de por sí eran cortas 
y que ahora se reducen mucho 
más. 

Esto no hay quien lo entienda, 
la Ley Orgánica de Garantía In-
tegral de la Libertad Sexual, más 
conocida como la Ley de “solo 
sí es sí”, que se aprobó el  25 de 
agosto de 2022 en el Congreso 
de los Diputados con el voto en 
contra del PP y VOX y se creó 
para proteger ampliamente a las 
mujeres, se ha convertido, sabe 
Dios por qué resquicio legal, en 
una vía de escape  tan visible, 
que los abogados defensores 
de los condenados por delitos 
sexuales en prisión, han tarda-
do muy poco en utilizarla a dis-
creción, para a través de la cual, 
conseguir que hasta la fecha, 
244 depredadores sexuales se 
beneficien de esta Ley, que repi-
to, en principio se creó para pro-
teger a las mujeres, pero que la 
realidad está diciendo otra cosa 
y la cuenta de excarcelados y re-
bajas de condena sigue subien-
do hasta que consigan tapar la 
brecha con la reforma de dicha 
ley que está en curso.  

Ahora se están dando cuenta 
del error cometido y el Gobier-
no del PSOE con la negativa de 
sus socios de Podemos en el go-
bierno, quiere dar marcha atrás, 
reformando y matizando algu-
nos artículos de dicha ley, en un 
intento de tapar los agujeros de 
esa vía de escape que tanto está 
beneficiando a los condenados. 

No voy a entrar en más datos 
específicos de la ley, pero cierto 
es, que así no podemos seguir, 
ni con esta, ni con muchas otras 
leyes de nuestro código penal 
que hace aguas en todos los 
sentidos y que día a día está de-
mostrando que se está quedado 
obsoleto en muchos sentidos.

No puede ser, que igual que 
esta Ley del “Sí es Sí” beneficia 
de algún modo a los  depreda-
dores sexuales hasta que con-

sigan cambiarla de nuevo en 
el Congreso de los Diputados, 
a lo que ya se han ofrecido los 
del PP para votar a favor, si los 
de Podemos sigue erre que erre 
con la Ley aprobada en su día, 
hay otras leyes que benefician 
de forma descarada a los que la 
incumplen. 

En forma de ejemplo, tenemos 
a los okupas, a los inquilinos 
en alquiler que dejan de pagar, 
a los conductores drogados o 
borrachos que provocan acci-
dentes de tráfico con muertos 
incluidos, a los estafadores y los 
que incurren en delitos fiscales 
de todo tipo, que van a la cárcel 
con poca condena y sin devolver 
el montante del dinero estafa-
do, a los rateros de poca monta, 
que entra y salen de comisaría 
como si fuera su propia casa, al 
no existir acumulación de deli-
tos que los dejen un tiempo en 
la cárcel, dejando casi siempre 
desamparados a los perjudi-
cados, a los inocentes, que sin 
comerlo ni beberlo, ven como 
en más de una ocasión quedan 
impunes por culpa de esas leyes 
obsoletas, cuya modernización 
se pega de frente con toda ma-
quinaria burocrática que existe 
en el Sistema Judicial Español. 

Los jueces, mientras que los 
gobernantes de turno no se 
pongan a trabajar seriamente 
para mejorar el código penal 
y de rebote el sistema judicial, 
irán aplicando la ley tal cual está 
escrita, según la interpreten en 
el momento de dictar sentencia, 
debido a las múltiples lagunas 
existentes, como en el caso que 
nos atañe de la Ley del “Sí es Sí”.

En la calle existe el dicho po-
pular de dice que las leyes están 
hechas para que beneficien los 
delincuentes, que como esta-
mos en democracia, también 
tiene derechos, pero por otro 
lado, los ciudadanos de a pié, 
que somos los que sufrimos 
a diario a estos delincuentes, 
también tenemos derechos y 
en muchos casos no nos vemos 
respaldados por las leyes actua-
les, nos vemos desamparados, 
viendo los resultados finales 
y el tiempo que tardan en salir 
las sentencias, pero eso es otro 
tema. Ya es hora que los gobier-
nos centrales en general, cojan 
el toro por los cuernos y se pon-
gan a trabajar seriamente para 
que también nos beneficie a no-
sotros, que no somos delincuen-
tes y pagamos religiosamente 
nuestros impuestos.         

A la carga con el “sí es sí”
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La Subdelegada del Gobierno 
en Córdoba, Rafaela Valenzuela, 
acompañada por el presidente de 
la Confederación Hidrográfica del 
Guadiana, Samuel Moraleda, visi-
taron las obras de interconexión 
de los embalses de La Colada (DH 
Guadiana) y Sierra Boyera (DH Gua-
dalquivir).

La visita, que ha coincido con la 
puesta en marcha de la estación de 
bombeo que impulsa el agua has-
ta el depósito del Cuartanero, ha 
comenzado en el embalse de La 
Colada, donde han comprobado el 
estado de la toma flotante, la esta-
ción elevadora y la conexión de la 

tubería ejecutada por la Junta de 
Andalucía. Posteriormente, en la 
Estación de Tratamiento de Agua 
Potable (ETAP) del embalse de Sie-
rra Boyera se han visitado las obras 
de llegada del agua a la arqueta de 
rotura de la carga hidráulica, las 
válvulas de regulación y el laberin-
to para realizar el tratamiento del 
agua procedente del embalse de 
La Colada.

Esta actuación garantizará el 
abastecimiento a unos 79.000 
habitantes de 24 municipios de 
la Sierra Norte de Córdoba y ha 
contado con un presupuesto de 
4.368.329,61 euros

Concluyen las obras de 
interconexión de los embalses de 
La Colada y Sierra Boyera

En los próximos días se procederá a la entrega de esta actuación 
para su entrada en funcionamiento

elp

La Subdelegada del Gobierno y la Presidenta de la Mancomunidad 
del Guadiato visitando las actuaciones

El Consejo de Gobierno ha tomado 
conocimiento de que el proyecto de 
conducciones de La Colada y Sierra 
Boyera, en la provincia de Córdoba, 
está cumpliendo los plazos previstos 
por la Junta y se encuentra actual-
mente en período de información 
pública. El Gobierno andaluz trabaja 
en la agilización de los trámites liga-
dos a esta iniciativa que afecta espe-
cialmente al norte de la provincia de 
Córdoba para que, si no hay impre-
vistos, las obras puedan comenzar a 
finales de 2023. La construcción de 
las conducciones entre la presa de La 
Colada y Sierra Boyera conlleva una 
inversión pública de 11,3M€ dirigida 
a mejorar la garantía de abasteci-
miento de agua de 80.000 andaluces 
que residen en un total de 27 munici-
pios cordobeses.

Por otro lado, el Consejo de Go-
bierno también ha tomado conoci-
miento de los informes favorables 
emitidos por los consejos del Agua 
de las demarcaciones hidrográficas 
intracomunitarias (Tinto-Odiel-Pie-
dras-Chanza, Guadalete-Barbate y 

Cuencas Mediterráneas Andaluzas) 
a los respectivos Proyectos de Plan 
Hidrológico y de Plan de Gestión del 
Riesgo de Inundación para el hori-
zonte 2022-2027.

La revisión de estos documentos, 
que se enmarcan en las líneas bási-
cas del Pacto Andaluz por el Agua, 
es el resultado de un amplio proceso 
de participación pública articulada a 
través de la organización de talleres, 
jornadas de presentación y múltiples 
encuentros bilaterales durante los 
últimos meses. De hecho, las pla-
nificaciones han recibido el apoyo 
mayoritario de los integrantes de su 
respectivo Consejo del Agua, forma-
do por representantes del Gobierno 
andaluz y otras administraciones, 
usuarios (regantes y consumidores) y 
organizaciones relacionadas con los 
recursos hídricos (ecologistas, repre-
sentativas de intereses económicos y 
sociales, y del conocimiento tecnoló-
gico y científico).

El objetivo final de la actualiza-
ción es que los planes respondan a 
las demandas de agua necesarias 

para el desarrollo y crecimiento de 
los territorios, al mismo tiempo que 
buscan el buen estado de las masas 
de agua subterránea y superficiales 
de los ecosistemas dependientes y 
de las zonas protegidas. Además, las 
actuaciones contempladas en ellos 
persiguen mitigar, en la medida de 
sus posibilidades, los efectos de fe-
nómenos climatológicos extremos 
como sequías o inundaciones. Tras 
el informe favorable de los consejos 
del Agua, los planes se presentan 
esta semana al Consejo Andaluz 
de Medio Ambiente y al Consejo 
Andaluz del Agua. Posteriormen-
te, el Consejo de Gobierno de la 
Junta analizará los documentos 
para dar su aprobación provisio-
nal y remitirlos al Ministerio para 
la Transición Ecológica y el Reto 
Demográfico. En última instancia, 
cuando el Consejo Nacional del 
Agua informe sobre los Planes Hi-
drológicos y de Gestión del Riesgo 
de Inundación, se trasladarán al 
Consejo de Ministros para su apro-
bación definitiva.

Abierto el plazo de información pública de las 
conducciones entre La Colada y Sierra Boyera

Esta actuación cuenta con el informe favorable de los consejos del Agua a Planes Hidrológicos 
y de Gestión del Riesgo de Inundación de las cuencas andaluzas

elp

El  Ayuntamiento de Peñarroya-Pue-
blonuevo  ha adjudicado la gestión 
del servicio de transporte urbano del 
municipio a la empresa local Joaquín 
C. Ledesma, tras el procedimiento de 
licitación pública llevado a cabo.

La adjudicación se realiza por un 
periodo de cuatro años, lo que viene 
a garantizar la prestación de un ser-
vicio esencial para la localidad, fun-
damentalmente para las personas 
mayores. 

El Ayuntamiento adjudica el servicio de bus urbano a 
la empresa local Joaquín C. Ledesma por cuatro años  
elp

Momento de la firma de la adjudicación

Avda. Marqués de Santillana, 2 
HINOJOSA DEL DUQUE 

Avda. Extremadura S/N. Local E
PEÑARROYA-PUEBLONUEVO

655 924 824 
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El Salón de Plenos del Palacio de 
la Merced  acogió el acto de cons-
titución de la Asociación de Muni-
cipios del Camino Mozárabe, una 
nueva organización sin ánimo de 
lucro que aúna a las localidades 
por las que discurre el Camino de 
Santiago en su itinerario tradicio-
nal, también llamado Mozárabe.

El Instituto Provincial de Desa-
rrollo Económico (Iprodeco) de la 
Diputación de Córdoba ha cola-
borado en la creación y puesta en 
marcha de esta asociación que re-

coge entre sus objetivos la coope-
ración entre todos los municipios 
por los que discurre este itinerario, 
de cara a su protección y a la pro-
moción de la ruta jabobea, además 
de facilitar la puesta en marcha de 
proyectos conjuntos.

La presidenta del organismo 
provincial y vicepresidenta prime-
ra de la institución, Dolores Amo,  
explicó que “debe marcarse como 
reto el fomentar el contacto en-
tre las asociaciones de amigos del 
Camino de Santiago existentes en 

los municipios y colaborar con las 
administraciones autonómicas y 
con la estatal en la protección y 
promoción del Camino Mozárabe 
de Santiago”.

Para ello,   Amo destacó que, “se 
pondrán en marcha actividades 
culturales temáticas, se promove-
rán encuentros entre municipios y 
asociaciones, se crearán sinergias 
entre los territorios vinculados y se 
desarrollarán acciones en materia 
de promoción turística”.

La Asociación de Municipios del 

Nace la Asociación de Municipios del Camino Mozárabe 
de Santiago para aunar esfuerzos y poner en marcha 
acciones conjuntas

Los municipios del Guadiato que forman parte de esta asociación son Espiel, Obejo, Villaharta 
y Villaviciosa

elp

Camino Mozárabe de Santiago 
está integrada por los municipios 
de Alcaracejos, Baena, Cabra, En-

cinas Reales, Espiel, Fuente La Lan-
cha, Obejo, Villaharta y Villaviciosa 
de Córdoba.

Representantes de los municipios que integran esta asociación

La localidad de Belmez acogió 
los días 28 de enero y 4 de febrero  
unas jornadas micológicas.

La jornada del 28 de enero se de-
dicó a la introducción a la truficul-
tura. Los temas que se abordaron  
fueron  técnicas de cultivo de tru-
fas, cultivo de níscalos, cultivo de 
trufas en desierto, as, como una se-
sión final de dudas, contactos con 
clientes potenciales, facturación y 
normativa.

La segunda de las jornadas, cele-
brada el 4 de febrero,  se centró en 
el cultivo de la seta en casa, en la 
que se abordaron aspectos como 
la introducción al mundo fungi, 
el cultivo de setas, shiitake, car-

do, chopo, champiñón, estrofaria. 
Además se abordaron los benefi-
cios nutricionales de las setas.

Durante ambas jornadas hubo 
prácticas centradas en las distintas 
modalidades de siembra como la 
siembra sobre posos de café, serrín 
y sobre paja. 

Estos talleres han sido my intere-
santes, ya que hemos completado 
aforo, y han tenido partes teóricas 
y prácticas acerca de este fascinan-
te mundo. 

Desde el ayuntamiento de Bel-
mez  agradecen la participación 
de los asistentes y de la ponente 
encargada, María Rosa, propietaria 
de la empresa cordobesa Setacor.

Jornadas micológicas en Belmez
Las temáticas  tratadas  fueron  la introducción a la truficultura  
y el cultivo de la seta en casa

Polígono 
Industrial  

“Los Pinos”

elp

Asistentes a estas jornadas micológicas celebradas en Belmez

La localidad mellariense acoge esta fiesta tras dos años sin haberse podido celebrar

La Consejería de Sostenibilidad, 
Medio Ambiente y Economía 
Azul, en el marco de los Planes 
de Gestión Integral de Montes 
Públicos gestionados con la 
Agencia de Medio Ambiente 
y Agua (AMAYA), desarrolla la 
primera escuela de piñeros en 
la provincia de Córdoba para la 
Sierra Occidental de Córdoba y 
Alcornocosas, según ha informa-
do el delegado territorial, Rafael 
Martínez.

Se trata de una experiencia de 
formación de cuatro semanas, 
para 6 alumnos de los pueblos 
del entorno de los montes Villa-
viciosa de Córdoba, Espiel y Villa-
nueva del Rey. El aprendizaje se 
enfoca en la piña del pino piño-
nero y la iniciación en los oficios 
asociados a esta producción tan 
genuina e importante en nuestra 
provincia y Comunidad.

Ante la dificultad de adquirir 
dicho aprendizaje incorporando 
novicios, en medio de la compe-
tencia entre empresas, que exige 
altos rendimientos, ha explicado 
el delegado territorial que “este 
es un mecanismo que permite 
la adquisición del conocimiento 
en las condiciones adecuadas 
de este oficio ancestral, sin ser 

Arranca la primera escuela de piñeros para alumnos 
de Villaviciosa de Cordoba, Espiel y Villanueva del Rey
elp

carga para las empresas y, por tanto, 
permitiendo la incorporación de los 
jóvenes y el asentamiento de la ju-
ventud en nuestros pueblos”.

La escuela, que entregará a los 
alumnos un dossier formativo com-
pleto con los contenidos, en papel y 
en digital, enseñará de manera prác-
tica las diferentes tareas de todo el 
proceso, desde el cuidado y manejo 
de las herramientas, tanto de apeo 
del árbol manual como mecanizada, 
hasta la recogida en suelo, el acarreo 
y la prevención de riesgos. Las clases 
serán impartida por una empresa 
del sector y de la zona, Agrofosur SL, 
que trabaja en la reserva de rodales 
en los pinares del monte público Las 
Monteras. 

Pero también la escuela cuenta con 
una parte teórica, que enseña con-
tenidos sobre el pinar, sus hábitats, 
usos y destinos del producto, el sec-
tor empresarial, la transformación 
y la comercialización, entre otros 
asuntos.

Por último, la actividad formativa 
incluye también una visita a la Coo-
perativa Coforest, en Villaviciosa.

Tras finalizar la formación, cada 
alumno recibirá el correspondiente 
certificado acreditativo de apro-
vechamiento y asistencia al curso, 
expedido por la empresa que ha 
impartido la formación y con el visto 
bueno de la delegación territorial de 
Sostenibilidad, Medio Ambiente y 
Economía Azul en Córdoba.

Alumnos que están participando en la escuela de piñeros
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Tras dos años en los que no se 
puedo celebrar por motivo de la 
pandemia tuvo  lugar el pasado  
17 de febrero en el Teatro Munici-
pal Lope de Vega una nueva edi-
ción de la Fiesta de la Solidaridad 
de Manos Unidas en su Campaña 
contra el Hambre.

Jesús Aguilar actuó de presen-
tador indicando que el proyecto 
en el que va a participar nuestra 
localidad tendrá lugar en el Chad 
donde se construirá un edificio 
de cuatro aulas para 280 alumnos 
que podrán estudiar educación 

secundaria.
También indicó que ya se ha-

bían conseguido 2.781 euros en 
las actividades navideñas.

Agradeció al Ayuntamiento y a 
los participantes en la San Silves-
tre mellariense donde se consi-
guieron 744 euros.

Además la alcaldesa Silvia Me-
llado entregó sendos cheques 
de 600 euros cada uno a los Co-
legios de la localidad, San Carlos 
Borromeo y Maestro José Alcolea, 
por la elaboración por parte del 
alumnado de los adornos navide-

ños que fueron expuestos en el 
Palacete Modernista en navidad.

Pedro del Pino, párroco de la lo-
calidad habló del sentido cristia-
no de esta campaña y se proyectó 
un vídeo con el trabajo desarro-
llado por Manos Unidas.

La Asociación de vecinos de Na-
valcuervo también colaboró con 
esta 64 Campaña de Manos Uni-
das elaborando dulces caseros.

También se hizo la entrega de 
los donativos y colectas que se 
han llevado a cabo en Fuente 
Obejuna.

Celebrada la Fiesta de la Solidaridad de Manos Unidas en Fuente Obejuna

Cada alumno recibirá el correspondiente certificado acreditativo de aprovechamiento y asistencia al curso

elp

Uno de los momentos de la Fiesta de la Solidaridad

elp

La parroquia  de Nuestra Señora 
de la Anunciación acogió el 24 de 
febrero el acto de presentación  
del cartel de la Semana Santa de 
Belmez.

Un acto que contó con la  asisten-
cia del alcalde de la localidad,  José 
Porras y de los ediles, David Agus-
tín Sedano, María Eugenia Ruiz, 

Antonio Luis Vargas, José León, re-
presentantes de las hermandades 
y el párroco de la iglesia de Nuestra 
Señora de la Anunciación.

Además se dio a conocer el nom-
bre de la persona que pregonará la 
Semana Santa belmezana, distin-
ción que este año ha recaído  en 
la persona de Ana Belén González.

Ana Belén González pregonará la 
Semana Santa de Belmez

Además se dio a conocer el cartel de la Semana Santa

elp

Acto de presentación del Cartel de la Semana Santa belmezana

El pasado día 15 de Febrero se 
conmemoraba el “Día Interna-
cional contra el cáncer infantil”, 
y desde el colegio Presentación 
de María; han tenido la iniciati-
va de escribir y  enviar cartas a 
los niños y niñas que están pa-
sando por un proceso oncoló-
gico en el hospital Reina Sofía. 
Cartas escritas con todo el cari-
ño, que van destinadas a los va-
lientes que luchan día a día por 
ganar la batalla tan injusta que 
se les ha presentado, a pesar 
de su corta vida. Cartas llenas 
de amor para transmitir ánimo 
y esperanza, escritas de tú a tú 
con el lenguaje de la inocencia 
y con el arma más poderosa que 
tiene el ser humano, la palabra.

Desde las aulas donde se for-
man a diario estos pequeños 

Hay mucha vida en ti

Cartas escritas con mucho cariño desde el colegio “Presentación de María”

elp

Alumnado que ha participado  en esta actividad

estudiantes, les han hecho llegar 
una gran sonrisa, toda su fuerza y 
solidaridad. Junto a esta iniciativa, 
también se les ha hecho llegar a la 

AECC Junta Local Peñarroya-Pue-
blonuevo, todo el dinero recau-
dado para la investigación de esta 
enfermedad.

En asamblea general la for-
mación independiente tomó la 
decisión de no concurrir a las 
próximas elecciones munici-
pales de 2023.  Nuestro traba-
jo como grupo de la oposición 
continuará hasta la finalización 
de la legislatura trabajando por 

defender los intereses de nues-
tros vecinos. 

Tras ocho años de trabajo y lu-
cha por Peñarroya-Pueblonue-
vo solo nos queda agradecer la 
confianza de nuestros votantes 
por un proyecto político que 
llega a su fin orgullosos por el 

trabajo realizado en la defensa 
de los intereses generales de 
nuestra ciudadana. 

UDPñ realizará la donación de 
sus activos económicos a pro-
yectos en pro de la recupera-
ción del patrimonio local. 

Gracias. Hasta siempre.

UDPÑ no concurrirá a las Elecciones Municipales de 2023
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El Ayuntamiento de Val-
sequillo ha  suscrito un con-
trato con la empresa Guar-
derio, para realizar trabajos 
de vigilancia de seguridad y 
Guardas Rurales. 

Los guardas rurales ejerce-
rán funciones de vigilancia 
y protección de personas y 
bienes en fincas rústicas así 
como en las   instalaciones 
agrícolas, industriales o co-
merciales que se encuentren 
en ellas. 

Los Vigilantes de Seguri-
dad se encargarán de vigilar 
y custodiar todos los bienes 
patrimoniales e instalaciones 
públicas dentro del munici-
pio.

Valsequillo contará con vigilantes de seguridad y 
guardas rurales 
elp

Izquierda Unida Peñarroya-Pueblo-
nuevo ha convocado para el próxi-
mo 4 de marzo la II Movilización 
en Defensa de la Sanidad Pública y 
Atención Primaria y para denunciar 
la situación en el Hospital de Alta Re-
solución Valle del Guadiato. La mar-
cha, que partirá de la Plaza de Santa 
Bárbara a las 11.00 horas, dará conti-
nuidad a las movilizaciones que en el 
mes de noviembre sacó a centenares 
de personas a la calle para exigir so-
luciones a la dramática situación que 
vive la Sanidad Pública en la provin-
cial de Córdoba, y en concreto en la 
comarca del Guadiato. 

Desde IU Peñarroya-Pueblonue-
vo han señalado que “seguimos 
sufriendo un déficit importante en 
cuanto a servicios y especialistas, y 
seguimos teniendo uno de los tiem-
pos de espera más altos de toda la 
zona Norte de la provincia”. Por ello, 
“volvemos a reivindicar algunos 
puntos clave que creemos impres-
cindibles para dar un servicio de cali-
dad a la población: que se restablez-

ca la cartera de servicios que tenía 
nuestro hospital, que se aumenten 
las plantillas de sanitarios y especia-
listas en nuestros centros sanitarios, 
que se refuerce y mejore el servicio 
de Atención Primaria, y que se divida 
el área sanitaria norte en dos áreas 
independientes,  no dependientes 
de otros centros asistenciales como 
Pozoblanco”. 

Para ello, la organización plantea 
una marcha “desde la Plaza de Santa 
Bárbara hasta El Antolín, recorrien-
do la calle Teatro para acceder al Vial 
y continuando hasta la N-432, en 
el kilómetro 194-195, a la altura del 
radar del Antolín, donde procede-
remos a realizar un corte de Carre-
tera de unos 30 minutos”. Desde IU 
“animamos a los vecinos y vecinas a 
participar en esta protesta por una 
Sanidad pública, de calidad y con 
garantías”, ya que “nuestra salud no 
es un negocio y no vamos a consen-
ter que se nos siga ninguneando, 
puesto que no somos ciudadanía de 
segunda”. 

IU Peñarroya-Pueblonuevo convoca 
para el 4 de marzo la II Movilización 
en Defensa de la Sanidad Pública

La marcha partirá a las 11.00 horas de la Plaza de Santa Bárbara

elp

Foto Dedicada

Dedicada a Emilio Expósito Chacón, Manuel Chacon  Escri-
bano; María Josefa Díaz Millán, Agustín Navarro, Betty  y 
Jordi Casanova
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NAVARRO ¡ ASÍ DE CLARO! Desde 1991

Tel.: 686 480 023  PEÑARROYA-PUEBLONUEVO 

Necesito personal para comer migas, solo  sábados
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La Junta de Andalucía ha adjudica-
do el proyecto  de abastecimiento y 
depuración de aguas residuales de  
La Granjuela según ha informado 
el delegado de Agricultura, Pesca, 
Agua y Desarrollo Rural, Francisco 
Acosta, quien ha incidido en la idea 
de que “se trata de proyectos larga-
mente demandados por los respon-
sables institucionales de estos muni-
cipios y por sus ciudadanos, a los que 
ha dado respuesta el Gobierno de 
Juanma Moreno, como a otros de la 
provincia”.

Como ha explicado el delegado, la 

obra de la Agrupación de Vertidos 
(AAVV) y estación depuradora de 
aguas residuales (EDAR) de La Gran-
juela llegará a 432 habitantes, con 
una inversión de 2.596.357 euros.

En total, los cuatro proyectos de 
agrupación de vertidos y depuración 
adjudicados suponen una inversión 
que supera los 19 millones de euros 
y que, como señala el delegado, “van 
a suponer un impulso clave para la 
provincia, ya que el inicio de las obras 
está previsto a lo largo de los próxi-
mos meses, con un plazo total esti-
mado de terminación de 18 meses”.

 Por otra parte, se encuentran en 
información pública las obras de de-
puración de Los Blázquez.

Por último, el delegado ha desta-
cado los avances para dotar a los 
vecinos del norte de Córdoba de 
una solución definitiva que “palíe 
los graves problemas de abaste-
cimiento que padecen ante la se-
quía que sufrimos y la falta de una 
infraestructura que debería llevar 
años acabada”. En el proyecto de la 
conexión definitiva entre La Colada 
y Sierra Boyera, se invertirán 11,3 
millones de euros. Actualmente, el 

La Junta adjudica la EDAR  de La Granjuela
Esta actuación tiene una inversión de 2,5 millones de euros
elp

proyecto está en fase de informa-
ción pública y el plazo de alegacio-
nes concluye el 8 de marzo, para 

licitar después una obra que benefi-
ciará a 27 municipios donde residen 
80.000 habitantes.

Por tercer año consecutivo, el 
Ayuntamiento de Peñarroya-Pue-
blonuevo ha puesto en marcha una 
iniciativa para sensibilizar e implicar 
a los ciudadanos en la lucha contra 
la drogadicción. Se trata de la convo-
catoria de la III edición del Concurso 
fotográfico contra el consumo de 
drogas “Prevenir es vivir”, en el que 
han participado casi una decena de 
personas interesadas residentes en 
la localidad.

En esta edición se ha contado con 
tres premios, dotados de 150, 100 y 
50 euros respectivamente. Tras la lec-

tura del acta del fallo del jurado, tan-
to el alcalde de la localidad, José Ig-
nacio Expósito, como las concejalas 
de salud, Lola Becerra, y de bienestar 
social, Mariví Paterna, han hecho en-
trega de los diplomas acreditativos 
como ganadores en dicho concurso.

La fotografía que ha resultado ga-
nadora ha sido la titulada “No te de-
jes atrapar” de Ana Moya Fernández. 
En segundo lugar, se ha premiado la 
fotografía titulada “No te consumas” 
de Francisco José Toscano Lara. Y el 
tercer premio le ha correspondido a 
la fotografía titulada “La vida es pre-

ciosa” de Braulio Daniel Pérez Velas-
co.

El alcalde, José Ignacio Expósito 
(PSOE),  señaló que  “desde el Ayun-
tamiento queremos concienciar a la 
población en general, y a los jóvenes 
en particular, de la necesidad de de-
cir NO a las drogas, puesto que son 
la causa de destrucción de muchas 
vidas y familias”. 

Esta iniciativa se enmarca en el con-
junto de actividades que desde el 
consistorio peñarriblense se desarro-
llan a lo largo de todo el año para fo-
mentar los hábitos de vida saludable.

Entrega de premios del concurso contra la drogadicción “Prevenir es vivir”

La fotografía que ha resultado ganadora ha sido la titulada “No te dejes atrapar” de Ana Moya Fernández
elp

Premiados en el certamen Prevenir es Vivir

El mundo de las fl ores a tu alcance

Polígono Industrial “Los Pinos”, parc. 14-B       
                                      Peñarroya- Pueblonuevo957 57 10 22   

La Hermandad y Cofradía de Ntro. Padre Jesús Nazareno, 
Stmo. Cristo de la Expiración, Santo Sepulcro y Ntra. Sra. 
de los Dolores de Peñarroya-Pueblonuevo, organiza su II 
Concierto Cofrade para lo que cuenta con la presencia de 
la Agrupación Musical “Sierra del Castillo” de Espiel.

El mismo se celebrará el 12 de marzo en la Parroquia El 
Salvador y San Luis Beltrán, tras la celebración de la Santa 
Misa que comenzará a las 13 horas en honor a sus sagra-
dos titulares. En el mismo, como es natural interpretarán 
marchas cofrades y presentarán las nuevas composiciones 
de su disco, entre las que se encuentra “Dolores de María” 
marcha que le dedicaron en año pasado a su titular Ntra. 
Sra. de los Dolores. Finalizado el mismo, los presentes que 
lo deseen podrán degustar en la Plaza Virgen del Rosario, 
un exquisito arroz más consumición, finalizando con dul-
ces y café.       

II Concierto Cofrade

Lo organiza la Hermandad y Cofradía de 
Ntro. Padre Jesús Nazareno, Stmo. Cristo de la 
Expiración, Santo Sepulcro y Ntra. Sra. de los 
Dolores de Peñarroya-Pueblonuevo. Actuará la 
Agrupación Musical “Sierra del Castillo” de Espiel

Adalberto García Donas León

El albergue de Espiel acoge-
rá los días 12 y 13  de mayo el 
festival de flamenco Fiebre del 
Cante que este año cumple su 
segunda edición.

El cartel del festival lo compo-
nen: La Kaíta, La Yiya,  Ricardo 
Fernández del Moral, Nene de 
Santa Fe, Rocío Luna, Niño Seve 
y Código Jondo.

 Se trata de un fin de semana 
de encuentro para la joven afi-
ción flamenca con conciertos, 
talleres, mercadillo, jam ses-
sions, pinchadas nocturnas y 
piscina. Además hay una zona 
de acampada y furgoneteo li-
bre.

Espiel acogerá  la segunda edición del 
festival de flamenco Fiebre del Cante
elp
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Plaza Granada, 3 
Peñarroya-Pueblonuevo Tel.: 957 562 316

667 611 675

Gran variedad de Pizzas
Ven a disfrutar de nuestra Hamburguesa XL

677 447 442 Peñarroya-Pueblonuevo
C/ Hernán Cortés, 3

Si el mes pasado le dedicaba la 
sección “Se buscan fotos antiguas” 
a este pedazo de libro “El Ferro-
carril” donde se desmenuza dato 
todo lo relacionado con la línea 
métrica Fuente del Arco-Peñarro-
ya-Puertollano, la segunda más 
larga de España con 241 kilóme-
tros, este més, basta que es la 7ª y 
última Edición, he querido que sea 
el propio autor, Gabriel Molero Ca-
ballero el que me cuente otras co-
sas y curiosidades, de las que algu-
nas figuran en el libro, pero otras 
no. Una línea que funcionó desde 
el 23 de junio de 1895 hasta el 1 de 
agosto de 1970, que en su mejor 
momento contó con alrededor de 
600 trabajadores y que se realizó 
en cuatro fases (Peñarroya-Fuente 
del Arco, Peñarroya-Pozoblanco, 
Pozoblanco-Conquista y Conquis-
ta-Puertollano, este último tramo 
electrificado), finalizando total-
mente en 1927. 

Una línea que contaba con 16 
puentes (7 metálicos, 7 de obra de 
fábrica y dos viaductos, el del Hor-
cajo y el del Rio Tablillas), que con-
tó con dos túneles, el del Horcajo 
con 1.055 metros y el de Niefla, con 
474 metros. 

Contó con 20 estaciones y 15 
apeaderos y cargadores que figu-
ran entre paréntesis, como son: 
Fuente del Arco, Valverde de Lle-
rena, Berlanga (El Triunfo), Azuaga, 
Granja de Torrehermosa (La Co-
ronada-Argallón), Fuente Obeju-
na (Los Eneros, La Margarita, San 
Pedro y San Rafael), Peñarroya, 
Pueblonuevo del Terrible, Belmez 

(Cámaras Altas y Peñas Blancas), El 
Soldado, Villanueva del Duque-Al-
caracejos,  Pozoblanco (La Jara), Vi-
llanueva de Córdoba (El Minguillo), 
Conquista, La Garganta, El Horcajo, 
Fuencaliente, Brazatortas-Alcudia, 
Cabezarrubias (Ojailén), Puertolla-
no (Almodóvar del Campo, Villa-
zaide, El Collado y San Quintín).

Para llegar a tal punto de informa-
ción, recopilando datos como una 
hormiguita, ha tenido que realizar 
miles de llamadas, ha tenido que 
invertir alrededor de 19.000 horas 
de su vida, calculando tan solo una 
media de 3 horas diarias y reco-
rrido más de 100.000 kilómetros, 
entre Valencia, Alicante, Madrid, 
Cornisa Cantábrica, Ciudad Real, 
Badajoz y Cordoba, a una media 
de 500 kilómetros mensuales, a lo 
largo de los 17 años transcurridos.

Gabriel… ¿Cuándo comenzaste 
a gestar del libro? 

En el 2006 entré en contacto con 
Manuel García-Cano Sánchez de 
Pozoblanco, que había escrito un 
libro sobre todo los relacionado 
con el ferrocarril de vía estrecha en 
su pueblo. Partiendo de su libro, 
decidimos hacer una reedición del 
mismo juntando sus datos y otros 
que tenía yo, sin pensar en ir más 
allá y por supuesto sin pensar has-
ta donde podía llegar esto, porque 
la idea original era editar un libro 
solo con datos de Pozoblanco. 

Pasan los meses y mi curiosidad 
va en aumento, viendo la cantidad 
de información que me va llegan-
do, tanto de Pozoblanco como de 
otros pueblos con estación de la 

línea de vía estrecha, motivo por el 
que decido aumentar el libro con 
información de todas las estacio-
nes, entrevistándome con todos 
los trabajadores vivos o con sus 
familias en caso de estar fallecidos, 
agregando fotos, documentos, vi-
vencias y todo tipo de datos de in-
terés, hasta llegar 17 años después 
a presentar la 7ª Edición, cerrando 
así el ciclo iniciado en el 2006.

Para ello has tenido que dedi-
carle muchas horas, viajes, llama-
das, entrevistas personales, etc. 
¿Esto lo tienes calculado de al-
guna forma, simplemente como 
curiosidad?

No lo tengo calculado, solo te 
puedo decir que para ello he via-
jado y como te he mencionado 
antes, me he entrevistado con 
casi todos los trabajadores vivos 
o en caso de estar fallecidos, con 
sus familias, guiándome tan solo 
por la información facilitada boca 
a boca de estos mismos trabaja-
dores o sus familias, sobre otros 
compañeros. Preguntaba por 
ellos y unos me daban el teléfono, 
otros el domicilio y así uno a uno. 

He visitado a muchos en Alican-
te, Valencia, Madrid, toda la Cor-
nisa Cantábrica y por supuesto 
he visitado todos los pueblos con 
estación, apeadero y zona de car-
ga, desde Puertollano a Fuente 
del Arco, donde unos y otros me 
han contado sus vivencias ferro-
viarias y las de sus familiar que en 
muchos casos, vivían en ellos en 
las propias estaciones, casetas de 
pasos a nivel o guarda agujas, su 

7º Edición y última del Libro “El Ferrocarril”

Miles de kilómetros, miles de llamadas telefónicas, miles de horas dedicadas a recopilar datos 
y a organizar la información recibida, miles de horas de entrevistas con ferroviarios vivos o 
sus familias y alrededor de 1.500 fotografías y documentos, es lo que forma este libro de 1.063 
páginas

Adalberto García Donas León

forma de trabajo, su día a día en 
la línea. Me han entregado foto-
grafías y documentos, que entre 
todo alcanzan alrededor de 1.500 
documentos fotográficos hasta 
formar las 1.063 páginas del libro, 
teniendo en cuenta, que hasta el 
31 de julio de 2017 no pude sacar 
la primera edición, tras juntar y 
colocar todas las piezas de este 
gran puzle en su sitio correcto.     

Se supone que a lo largo de 
estos años, tendrás en la cabeza 
los nombres de muchas perso-
nas que te han ayudado... ¿Po-
drían mencionar algunas?

Pues sí, tengo que agradecer la 
ayuda de muchas personas, pero 
mencionar alguna sería dejarme 
más de una atrás, que aunque 
me hayan cedido tan solo dos 
fotografías, les estoy tan agrade-
cido como los que me han ofre-

cido más, por lo simplemente te 
remito al final de mi libro y en el 
apartado de agradecimientos, 
tienes dos folios donde relaciono 
los nombres y apellidos de todos, 
elegir alguno sería no ser agrade-
cido con los demás, sin la ayuda 
de todos ellos y el derroche de 
generosidad que han tenido con-
migo, nada de esto hubiera sido 
posible. 

Al final no puedo estar más de 
acuerdo con él, porque entre 
todos han formado casi una en-
ciclopedia en un solo tomo, del 
que se han vendido hasta la fecha 
3.100 ejemplares. 

El jueves 23 de febrero de 2023 
entregó oficialmente al Concejal 
de Cultura, Luciano Carrasco, un 
ejemplar de esta 7ª y últimas edi-
ción para la Biblioteca Municipal 
de Peñarroya-Pueblonuevo. 

Un momento de la charla sobre el libro “El Ferrocarril”
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Parte de la colección de muñecas 
Nancy de Herminia Marcado, fue 
expuesta el Día de Andalucía en 
Fuente Obejuna, tras varios años 
sin exponer en dicha localidad, 
donde podrán ser visitadas en el 
palacete modernista “Casa Cardo-
na”.

Por ello hemos contactado con 
Herminia para saber más sobre 
este evento solidario, cuya idea ha 
surgido de la Junta de Gobierno 
de la Hermandad de Ntra. Señora 
de la Soledad de Fuente Obejuna, 
con el fin de conseguir fondos con 
los que poder hacer frente a la res-
tauración del Camerín de la Virgen 
del siglo XVIII situado en la Iglesia 
de San Francisco. Colabora con esta 
iniciativa, el Excmo. Ayuntamiento 
de Fuente Obejuna.

Herminia, ésta es una exposi-
ción solidaria… ¿cómo recurren 
a ti?

Fue el pasado mes de Septiembre 
cuando recibí un encargo por parte 
de la Junta de Gobierno de la Her-
mandad de Ntra. Sra. de la Soledad. 

A través de ellos, supe que el dinero 
recaudado iría íntegramente para 
el arreglo del camarín de la Virgen 
en la Iglesia de San Francisco, por lo 
que sin pensarlo dos veces, puse mi 
colección a su disposición para po-
der ayudar en lo que fuese posible.

¿Cuántas muñecas fueron ex-
puestas y con qué tipo de trajes?

En esta ocasión serán alrededor 
de cincuenta muñecas, de las que 
unas quince van vestidas con dise-
ños alusivos a nuestra tierra anda-
luza, similar, por no decir igual, a la 
que fue presentada en el Programa 
de Juan y Medio en Canal Sur “La 
tarde, aquí y ahora” en febrero de 
2021. El resto, pertenecen a la co-
lección “Nancy… y punto” que son 
modelos tejidos a mano, a crochet 
o a dos agujas. Todo lo que se verá, 
está diseñado y confeccionado por 
mí de forma artesanal.

¿Cuál es el problema del Cama-
rín?

No es otro que el deterioro sufri-
do por el paso del tiempo. El cama-
rín es una joya arquitectónica que 

La muñeca Nancy vuelve a Fuente Obejuna

Alrededor de 50 piezas de la Colección de Muñecas Nancy de 
Herminia Marcado, serán expuestas el Día de Andalucía en el 
Palacete Modernista “Casa Cardona” de Fuente Obejuna

Adalberto García Donas León

Exposición Nancy de Herminia Marcado en el Palacete Modernista de Fuente Obejuna

data del siglo XVIII. Detrás de su 
construcción hay una historia e in-
dependientemente de que sea una 
obra de carácter religioso, es una 
pieza con una belleza digna de ser 
visitada y es una suerte contar con 
algo así en la zona del Guadiato. 
Está realizado dentro de la Iglesia 
de San Francisco, situada en la calle 
Maestra. 

¿Está la Virgen de la Soledad en 
ese Camarín?

Es el lugar donde debería estar, 
pero ahora mismo no, es imposible 
ubicarla dentro del mismo por lo 
que te he comentado antes. Es tal 
el deterioro que es inviable que la 
imagen de Ntra. Sra. de la Soledad 
pueda colocarse ahí. 

¿Cuándo y con qué otra imagen 

procesiona?
Lo hace en la tarde del Sábado de 

Gloria, acompañando al paso de la 
Cruz del Calvario que va cubierta 
tan solo por un sudario. Hay que 
resaltar que esta Hermandad está 
formada en su totalidad por mu-
jeres, las cuales acompañan a los 
pasos, vestidas completamente de 
negro y con mantilla.

El Centro de Transfusiones de 
Sangre, Tejido y Células de Cór-
doba, informa sobre el resulta-
do de la donación de sangre y 
plasma efectuada en Peñarro-
ya-Pueblonuevo los días 6 y 7 
de febrero. La misma se ha reali-
zado en la sede de la Asamblea 
Comarcal de Cruz Roja en la lo-
calidad y en ella han sido aten-
didos 111 teóricos donantes, de 
los que 10 no pudieron hacerlo 
por diferentes motivos de sa-
lud, tras el pequeño reconoci-
miento realizado a cada uno de 
ellos antes de la donación, para 
saber si son aptos o no para do-
nar. De todos ellos, 95 personas 
han podido realizar la dona-
ción y 6 lo han hecho donando 
plasma. De todos ellos, 6 han 
sido nuevos donantes.  Desde 
el Centro de Transfusiones… 
“Agradecemos la colaboración 
prestada para el desarrollo y el 
éxito de esta campaña, gracias 
a la cual, muchas personas re-
cuperarán la salud y salvarán su 
vida. Cualquier idea, sugerencia 
o propuesta para futuras cam-
pañas que ayuden a mejorar 
los resultados, atraer nuevos 
donantes o mejorar la atención 
que prestamos, serán siempre 
bien acogidas”.    

Donación de 
sangre en 
Peñarroya-
Pueblonuevo
elp

El 15 de febrero se celebró el Día 
Internacional del Cáncer Infantil 
y para darlo a conocer a todo Pe-
ñarroya-Pueblonuevo, la comuni-
dad educativa del CEIP Alfredo Gil 
al completo, con su director Rafael 
Monserrat al frente, salió a la calle 
con una marcha contra el Cáncer 
Infantil, desde el propio colegio, 
hasta la Plaza Santa Bárbara y vuel-
ta al Colegio. 

Para ello, partieron por la Avda. 
del Ferrocarril, para continuar por 
la Avda. José Simón de Lillo, Ro-
mero Robledo, Constitución, Plaza 
Santa Bárbara completa y de nue-
vo Constitución, Romero Robledo, 
Avda. José Simón de Lillo, para 
entrar de nuevo en el colegio por 
Avda. del Ferrocarril.

Han estado acompañados en 
todo momento por la Policía Local 
y voluntarios de Protección Civil, a 

los que desde la dirección del co-
legio les agradecen su excelente 
organización. Agradecen también 
que los acompañaran una repre-
sentación del Centro de Educación 
Especial “Nuestra Señora del Ro-
sario (Futuro Singular), de la Fun-
dación PRODE de Peñarroya-Pue-
blonuevo, de las Residencias de 
Mayores “Virgen del Rosario” y 
“Santa Bárbara”, representantes 
del Centro de Salud de la localidad 
y representantes de los diferentes 
partidos políticos locales.

Con esta iniciativa, quieren re-
cordar por su importancia, que 
con la celebración de este Día 
Internacional contra el Cáncer In-
fantil, pretenden conseguir que 
los gobiernos de los países desa-
rrollados, se conciencien y se im-
pliquen mucho más de lo que en 
teoría lo hacen ahora, con el fin de 

El CEIP Alfredo Gil marcha contra el cáncer infantil

Todo el colegio celebró con una marcha, el 15 de febrero, el Día 
Internacional contra el Cáncer Infantil

Adalberto García Donas León

dar servicios de calidad a los niños 
con cáncer y financien al cien por 
cien las investigaciones llevadas a 
cabo para terminar con esta lacra 
que lleva demasiado tiempo entre 
nosotros y que cada año se diag-
nostican de cáncer en el mundo 
cerca de 300.000 menores, y a 20 
millones de adultos, de los que en 
España 1.000 son niños y 270.000 
son adultos. 

En este sentido, en España y paí-
ses similares, la supervivencia en 
niños menores de 14 años es del 
82%, mientras que en países con 
poca capacidad para luchar contra 
esta plaga, la tasa de curación baja 
estrepitosamente al 20%, por lo 
que sigue siendo prioritario mucha 
más investigación, hasta conseguir 
que se curen el cien por cien de los 
casos diagnosticados.

El Teniente de Alcalde del Ayun-
tamiento de Villaharta, Rafael Pé-
rez, asistió a la reunión mantenida 
entre la secretaria de Estado de 
Telecomunicaciones e Infraestruc-
turas Digitales, María González Ve-
racruz, y los alcaldes y alcaldesas 
de la provincia. En esta reunión 

se  explicó cómo el Gobierno está 
promoviendo el despliegue de la 
banda ancha ultrarrápida por todo 
el territorio.

Concretamente para Villaharta, 
ya se está redactando el proyecto 
necesario para la implantación del 
5G.

Cobertura de banda ancha ultrarrápida 
con la implantación del 5G
elp

Un momento de la reunión con las autoridades de la zona
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Ha sido la ciudad jienense quien 
ha acogido durante los días 16, 17, 
18 y 19 de Febrero el campeonato 
denominado “Copa de Andalucía” 
en las categorías infantil y cadete.

Entre las selecciones participan-
tes en ambas categorías, como es 
natural, estaba la de Córdoba y 
en ellas juegan tres peñarriblen-
ses que desde muy pequeños han 
destacado en este bonito deporte, 
donde tienen un futuro prome-
tedor como futbolista, Antonio 
Barrena González, jugador del Cór-
doba F.C. y José María Sierra Cruz, 
jugador del Don Bosco C.F. en la 
Selección Cordobesa de Fútbol 
Infantil y Javier Caballero Medina, 
en la Cadete, jugador del Córdoba 
C.F. Este último, consiguió en agos-
to del año pasado el Campeonato 
de España de Fútbol Playa jugando 
con la Selección Andaluza Cadete 
en la playa artificial creada junto al 
Embalse de “La Colada” en El Viso 

de los Pedroches. 
A las 16,30 horas del jueves se en-

frentaron a la selección de Almería, 
dando como resultado final empa-
te 1-1. Al día siguiente viernes, el 
enfrentamiento fue contra la selec-
ción de Málaga donde perdimos 
0-4; pero aún quedaba un partido 
a disputar durante la jornada del 
sábado para enfrentarse a la selec-
ción de Granada, donde el resulta-
do tampoco fue positivo, ya que al 
final del partido el resultado fue de 
0-2 con victoria para la selección 
granadina. La final se disputó el do-
mingo día 19 entre las selecciones 
de Granada y Sevilla, proclamándo-
se campeona en categoría infantil, 
la selección de la ciudad hispalen-
se. 

En cuanto a la selección de Ca-
detes, se enfrentaron al Almería, 
perdiendo1-0, a la de Málaga, per-
diendo 3,0 y a la de Granada, gana-
do 2-1. La final la jugaron Sevilla y 

Almería, ganando Sevilla 2-0.
No siempre se puede ganar, pero 

lo que sí es seguro que se suman 
experiencias, se hace equipo y se 
comparte ilusiones y decepciones, 
que a lo largo de la vida te van 
formando como persona. Siem-
pre hay que ver el lado positivo y 
a buen seguro que han disfrutado 
de unos días junto a compañeros 
que comparten la misma afición, 
desde distintos puntos de Andalu-
cía. Quién sabe si algún día se en-
contraran en categorías superiores.

Desde aquí le transmitimos a An-
tonio, a José María y a Javier, que 
lo importante es participar. Estar 
seleccionado entre los muchos chi-
cos con los que cuenta la cantera 
cordobesa, ya es una victoria, otros 
muchos se han quedado en el ca-
mino. 

El seleccionador de ambas cate-
gorías es el también peñarriblense 
José Ignacio Sánchez Becerra.

Copa de Andalucía de Fútbol

Se ha celebrado en Jaén del 16 al 19 de febrero y en ella han participado los Peñarriblenses 
Antonio Barrena González y José María Sierra Cruz en la Selección Cordobesa de Fútbol y Javier 
Caballero Medina, en Cadete

elp

Javier Caballero 
Medina

Antonio Barrena 
González

Selección Infantil

De aquí a la última jornada todo 
serán finales para nosotros. Que-
dan por  jugar 7 jornadas, de las 
que descansamos la Jornada 21. 
De las seis que quedan, jugamos 
tres partidos en casa, frente al CDB 
Cabra, Écija Basket Club y Maristas 
Córdoba y tres fuera, frente al CB 
Fuengirola, CB Alhaurín de la To-
rre y EBG Málaga que será el últi-
mo. Ojalá los ganemos todos, pero 
para ello hay que jugarlos concen-
trados y sabiendo lo que quere-
mos en cada momento. De ser así, 
podremos terminar la temporada 
con posibilidades de ascender a 
Liga EBA. Lo que ocurra en el Play 
Off de ascenso, a jugar a doble 
partido, entre  los dos primeros de 
cada grupo y los dos mejores ter-
ceros de los tres grupos, será otra 
historia que la contare llegado el 
momento, que seguramente será 

la última semana de abril.  
Jornada 16ª  04-02-2023   (Partido 

de ida 79-76)
Climanavas Agrometal Peñarroya  

72  /// CB Benalmádena  70
Parciales: (12-19) (24-16) (22-13) 

(14-22)
Climanavas Agrometal Peñarro-

ya: Pepe Varo (27 puntos), Arturo 
López (16), Diego Viera (6), Ken 
Odiase (6), Theodore Thomas (5), 
Rafa Sánchez (5), Luis Rodriguez 
(4), Rafa Luque (3), Manu Sánchez, 
Roger Sanahuja, Manu Serrano y 
Arturo Guerrero (lesionado).  

Árbitros: Manuel Naranjo y Ale-
jandro Díaz, de Sevilla, que no han 
sabido cortar el juego duro del 
Benalmádena en el momento de 
producirse, excepto en algunas 
ocasiones como la última, que de-
cidieron por fin pitarla antideporti-
va. Han eliminado con cinco perso-

Baloncesto Liga N1  

De los cuatro partidos jugados en febrero, los cuatro han sido 
victorias

nales a Ignacio Cano. 
Incidencias: Gran asistencia de 

público, con el pabellón casi al 
completo, que animaron en todo 
momentos a nuestros jugadores 
y afearon por unanimidad la con-
ducta de dos jugadores del Benal-
mádena que se dirigieron al públi-
co de malas maneras.     

Nueva, luchada e importante 
victoria la conseguida por el Cli-
manavas Agrometal Peñarroya, 
frente al CB Benalmádena que nos 
coloca a una sola victoria de ellos y 
nos permite seguir luchando por la 
segunda plaza en la clasificación, 
a pesar de no haber conseguido 
el basquetaveras, que allí terminó 
con ventaja del Benalmádena de 
3 puntos (79-76) y aquí ha sido de 
2 puntos a nuestro favor (72-70), 
por lo que en caso de empate ellos 
siempre estarán delante de noso-
tros.

Jornada 17ª  12-02-23    (Partido 
de ida 61-72)

CB El Palo FYM  60 ///  Climanavas 
Agrometal Peñarroya  74 

Parciales: (15-20) (19-17) (10-20) 
(16-17)      

Climanavas Agrometal Peñarroya 
74: Pepe Varo (18 putos), Luis Ro-
dríguez (16), Rafa Luque (12), Ken 
Odiase (11), Arturo López (9), Rafa 
Sánchez (3), Manu Sánchez (3), 
Diego Viera (2), Theodore Thomas, 
Roger Sanahuja, Manu Serrano y 
Arturo Guerrero.  

Árbitros: Pascual Colón y Jesús 
Naranjo de Sevillana. Arbitraje co-
rrecto, sin eliminados en ambos 
equipos.  

Incidencias: Trabajada e impor-
tantísima victoria la conseguida 
por el Climanavas Agrometal Pe-
ñarroya en casa de El Palo (60-74), 
primer clasificado, que avala las 

buenas sensaciones que tiene el 
equipo tras ganar también al CB 
Benalmádena, segundo clasifica-
do, en el Pabellón Lourdes Mohe-
dano, algo casi impensable por la 
fortaleza de ambos rivales, demos-
trando que si salen mentalizados 
pueden conseguir grandes metas 
esta temporada. Para conseguir 
esta valiosa victoria, realizaron 
uno de los mejores partidos juga-
dos esta temporada, ganándoles 
incluso el basquetaveras, pues 
aquí perdimos de 11puntos (61-72) 
y en su casa les hemos ganado de 
14 puntos (60-74).

Ha sido un partido jugado con la 
intensidad y la concentración ne-
cesaria de principio a fin, lo que les 
ha permitido ir por delante de ellos 
en todo momento, gracias al juego 
coral de todos los jugadores sin 
importar las rotaciones que hiciera 
Santaella, unido a la excelente de-
fensa realizada. 

Jornada 18ª  18-02-23    (Partido 
de ida 80-93)

Climanavas Agrometal Peñarroya  
96 ///  Coto Córdoba CB  89

Parciales: (31-18) (10-27) (25-21) 
(20-20) (10-3)

Climanavas Agrometal Peñarro-
ya  96: Luis Rodríguez (24 puntos), 
Pepe Varo (17), Rafa Luque (15), 
Arturo López (14), Ken Odiase (12), 
Diego Viera (10), Manu Sánchez (3), 
Roger Sanahuja (1), Theodore Tho-
mas, Rafa Sánchez y Manu Serrano. 
Arturo Guerrero sigue lesionado.  

Árbitros: Javier Morales Velasco 
y Alfredo Carlos Alonso Lara, de la 
Federación Cordobesa. Eliminaron 
por cinco personales a los locales 
Pepe Varo y Diego Viera y a los vi-
sitantes, Didac Gómez y Alejandro 
Pastor. Se equivocaron en varias 
decisiones clarísimas que enfada-

ron mucho al público, como la téc-
nica no pitada al máximo anotador 
del Coto, Julio Rafael Rodríguez 
por dirigirse al público con el dedo 
en la boca mandándoles callar. 

Incidencias: Partido jugado de 
poder a poder, de ida y vuelta, que 
nos llevó a la prórroga con un 86-
86 en el marcador.  La prórroga fue 
bien distinta, nuestros jugadores 
ajustaron un poco más la defensa, 
sobre todo sobre su jugador 55, 
llevándoles a robar varios valones 
que permitieron jugadas rápidas, 
que a la postre, junto con los seis 
últimos tiros libres anotados, nos 
llevó a ganarla con solvencia (10-3). 

Pabellón con alrededor de 250 
personas que no pararon de ani-
mar a nuestro equipo, subiendo la 
intensidad en el último cuarto y la 
prórroga.   

Jornada 19ª  26-02-23    (Partido 
de ida 79-45)

CP Mijas Baloncesto 70 /// Clima-
navas Agrometal Peñarroya  96 

Parciales: (23-21) (15-27) (15-31) 
(17-17)

Climanavas Agrometal Peñarro-
ya: Pepe Varo (20 puntos), Luis 
Rodríguez (18), Arturo López (16), 
Manu Serrano (11), Rafa Luque (8), 
Theodore Thomas (6), Roger Sa-
nahuja (5), Ken Odiase (5), Diego 
Viera (4), Manu Sánchez (3), Rafa 
Sánchez y Arturo Guerrero.  

Árbitros: De la Federación Alme-
riense. Han eliminado con cinco 
personales al jugador local Aarón 
Kelly.

Incidencias: Partido muy tra-
bajado en defensa para poderlo 
controlar de principio a fin, afian-
zándose en la tercera posición de 
la tabla, a la espera de un falló del 
Benalmádena y El Palo, segundo y 
primer clasificado. 

Adalberto García Donas León
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Desde hace años, el Certamen de Car-
naval en Peñarroya-Pueblonuevo, abre 
esta semana festiva, donde los amantes 
de las letras afiladas, los disfraces, la ironía 
y las parodias, dan rienda suelta a la ima-
ginación poniéndose en muchos casos 
esos disfraces imposibles de imaginar 
hasta que no los ves puestos, disfrutan-
do de ellos en la calle.

Este año han participado en el Certa-
men de Carnaval, cuatro chirigotas, una 
de ellas infantil y tres comparsas, una ín-
tegramente femenina. Tras grupos eran 
de la localidad, una de Espiel y tres de la 
capital cordobesa. 

Una vez más el certamen ha sido orga-

nizado por el Área de Cultura del Excmo. 
Ayuntamiento y se ha celebrado en una 
abarrotada Casa de la Cultura, cuyos 
asistentes han divertido de lo lindo con 
las letras y ocurrencias de los grupos 
participantes, una de ellas, “la Chirigota 
“Tú sí que vales, los que dan el pase” muy 
aplaudida, que subieron al escenario al 
protagonista de San José en la Cabalgata 
de Reyes en la localidad. 

El acto fue presentado por Manuel 
Enrique Sánchez Porras y se entregó 
el premio a la ganadora del Concurso 
anunciador del Carnaval en Peñarro-
ya-Pueblonuevo, que recayó un año 
más, en Gloria Moreno Luna.

Comenzó la Chirigota Infantil “La Tribu 
Unida” del Colegio Presentación de Ma-
ría de Peñarroya-Pueblonuevo, dirigida 
por Juan Jesús Fernández. A los que si-
guieron, la Chirigota “Los Boticas” de Es-
piel, la Chirigota “Ésta chirigota nos lleva 
a la ruina” de Córdoba y la Chirigota “Tú 
sí que vales, los que dan el pase” también 
de Córdoba. Tras ellos comenzaron las 
comparsas con la actuación de la Com-
parsa “La casa de las flores”, formada 
solamente por mujeres, la Comparsa “El 
Limpia Vidas” de la Peña Cultural Nuevos 
Carnavales, dirigida por Diego Muñoz 
Moreno y la Comparsa “Los Vulnerables”, 
dirigida por José Manuel Chacón Díaz, 

ambas de Peñarroya-Pueblonuevo.
Tras cinco horas de espectáculo y con 

las ganas aun intactas, pasamos al do-
mingo de Carnaval, donde se celebró 
el tradicional pasa calle. El mismo partió 
de la Plaza Santa Bárbara hasta el parque 
de la Barriada “Entre la Vida y la Muerte” 
como así se la conoce popularmente, al 
final de la calle Carnaval en “El Cerro”. 

Allí se celebró el Pregón de Carnaval 
a cargo de José Alonso Ballester y se 
entregó el Pin de Carnaval a Felisa Már-
quez. También se celebró el concurso de 
disfraces en categoría individual y grupal 
y volvieron a cantar gran parte de su re-
pertorio las comparsas locales.       

Certamen de Carnaval 2023

Cuatro chirigotas, una de ellas infantil y tres comparsas, intervinieron en el Certamen de Carnaval de Peñarroya-Pueblonuevo
elp



17   CARNAVAL
MARZO 2023



18   CARNAVAL
MARZO 2023
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Carnaval Villanueva del Rey
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Villanueva del Duque, en Cór-
doba, cuenta con un vecino reco-
nocido como héroe nacional en 
Francia, aunque en su pueblo natal 
sigue siendo un absoluto desco-
nocido. Se trata de Ernesto Prieto 
Hidalgo, nacido el 6 de noviembre 
de 1918 en la localidad andaluza y 
fusilado por los nazis en el campo 
de tiro de Bêle -a unos 6 kilóme-
tros de Nantes- el 13 de febrero 
de 1943, junto a otros 4 españo-
les, dos de ellos gallegos, líderes 
del movimiento, y 32 franceses. 
Nacido el 3 de noviembre de 1918 
en Villanueva del Duque en Anda-
lucía (España), fusilado el 13 de fe-
brero de 1943 en Nantes (Loire-In-
férieure, Loire-Atlantique); Español; 
minero, chatarrero; militante del 
clandestino Partido Comunista de 
España; resistente de la Organiza-
ción Especial (OS); Juicio de los 42.

Para entender por qué tantos 
españoles acabaron tan lejos de 
casa y en lugares tan terribles te-
nemos que remontarnos a 1939, 
al final de la Guerra Civil Española. 
A punto de finalizar el conflicto, 
medio millón de españoles toma-
ron la difícil decisión de exiliarse. 
Como en tantas otras guerras, 
muchos huían de las bombas y el 

caos de la guerra. Otros miles, en 
cambio, huían por temor a las posi-
bles represalias de los sublevados. 
Sin embargo, una vez en Francia, 
fueron recibidos como “indesea-
bles” y encerrados en “campos 
de internamiento”. La mayoría de 
estos campos eran a efectos rea-
les campos de concentración si-
tuados en playas a lo largo de las 
costas galas, lugares repletos de 
inmundicia donde en muchos ca-
sos, ni siquiera había un “campo” 
como tal y donde los españoles 
tuvieron que montar las barracas. 
Además, los franceses no parecían 
dispuestos a dejar salir fácilmente 
de allí a los españoles. Pero todo 
cambió cuando, en mitad de la Se-
gunda Guerra Mundial (1940), Ale-
mania comenzó a invadir Francia. 
Ante la falta de soldados decidie-
ron comenzar a reclutar a los “inde-
seables”. 

Francia ofreció a los españo-
les alistarse en el ejército francés 
(concretamente en la Legión ex-
tranjera). Cientos de españoles se 
unieron. Algunos querían volver 
a luchar contra el fascismo. Otros 
muchos simplemente aprove-
charon aquello para salir de los 
campos. Por desgracia, Alemania 

avanzó rápidamente conquistando 
Francia y tomando como prisione-
ro a todo soldado francés que no 
había muerto en combate. Entre 
aquellos prisioneros estaban los 
españoles. Todos ellos fueron in-
ternados en los famosos Stalag. 
Los nazis informaron a la España 
franquista de que tenían a varios mi-
les de Rötspanier (Rojos españoles) 
en sus Stalag. En una visita a Alema-
nia (16 - 25 de septiembre de 1940), 
Serrano Suñer indicó que aquellos 
prisioneros ya no eran españoles. 
Aquello condenó a muerte a miles.

Quitarles la condición de “es-
pañoles” les quitaba también la 
condición de prisioneros de gue-
rra. Es decir, que Alemania podía 
hacer con ellos lo que quisiera. 
Justo después de aquella reunión, 
la Gestapo se presentó en los 
Stalag y comenzaron a separar a 
los españoles del resto. Cerca de 
7.200 españoles acabaron en el 
terrible campo de concentración 
de Mauthausen. Aquel campo 
no era un campo de extermi-
nio, pero sí que era un campo de 
concentración de Categoría III. 
Allí casi todos los prisioneros aca-
baban falleciendo a causa de los 
trabajos forzados.

El pasado sábado 28 de enero fue homenaje en Nantes con la asistencia del embajador español

Ceremonia en el cementerio La Chapelle-Basse-Mer donde están sepultados los 5 españoles

Los familiares delante de los carteles conmemorativos en el centro de NantesLas fotos de los procesados  franceses y españoles

Delante del ayuntamiento de Nantes.  Empezando por la izquierda
Abajo: Isabel Hidalgo, Mari Carmen Guede, Mayte Fernández,  Miguel A. Fernández con sus dos hijas 
Mar y Aina Blasco Fernández.  2ª fila: Miguel Ollero, Paola Carcacía y  Lucía Carcacía, María José Sales 
y su hija María León, Carlos Blasco Hidalgo

En el ayuntamiento con el Embajador de España Vitorio Redondo Baldrich 

Inauguración de la calle Alfredo Gómez Ollero en Nantes

su nieta Mari Carmen, su bisnieta Paola, su nieto Miguel Ángel, su bisnieta Lucía. Miguel 
Sánchez Tolosa: su sobrina María José Sales y su hija María Basilio Blasco Martín: Su so-
brino Carlos Blasco Hidalgo con su mujer Mayte Fernández y sus hijas Mar y Aina, Ernes-
to Prieto Hidalgo : Hija de un primo : Isabel Hidalgo y su marido Jérôme Oudard.

Homenaje en el cementerio, la escultura es la obra del artista alemán Ekkerart Rautens-
trauch.
A la Izquierda, representado a Alfredo Gómez Ollero:
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CONFIANZA 

RENOVACIÓN

CERCANÍA

AMABILIDAD

TRANSPARENCIA

EMPATÍA

DISCRECCIÓN 

PROFESIONALIDAD

957 57 10 10 957 57 10 02
DIEZ PERSONAS, 
UN EQUIPO
PERMANENTEMENTE

PEÑARROYA-PUEBLONUEVO

VILLANUEVA DEL REY

FUENTE OBEJUNA Y ALDEAS

LA GRANJUELA                LOS  BLÁZQUEZ                VALSEQUILLO

ESPIELBELMEZ

A SU SERVICIO

Tanatorio Ntra. Sra. de Gracia Fuente Obejuna

TANATORIOS   ALTO GUADIATO
SERVICIOS FUNERARIOS

Tanatorio de Belmez
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El presidente de la Diputación 
de Córdoba, Antonio Ruiz, visitó 
el municipio de Fuente Obeju-
na para conocer junto a su alcal-
desa, Silvia Mellado, un nuevo 
minibus que ha sido financiado 
por la institución provincial con 
el fin de poder ofrecer un servi-
cio de transporte público a los 
vecinos y vecinas de las aldeas.

Ruiz señaló que “este nuevo 
servicio público es de una gran 
utilidad y somos conscientes 
de que los municipios peque-
ños necesitan de nosotros para 
estas inversiones, que son im-
portantes, y aún más en muni-
cipios como Fuente Obejuna, 
que tiene muchas aldeas que 
requieren una multiplicación 
de nuestros esfuerzos”.

El máximo representante de 
la institución provincial  explicó 
que “se enmarca en el Córdoba 
15, que sacamos en estos tiem-
pos tan difíciles para que los 
ayuntamientos tuvieran la ca-
pacidad de dar respuesta a las 
demandas de sus vecinos y ve-
cinas; son más de 100.000 euros 
los que aportamos para ofrecer 
un servicio público que es ne-
cesario y con el que el Ayunta-
miento ha dado respuesta a las 
necesidades que tenían”.

La Universidad de Córdoba ha 
entregado esta tarde sus distin-
ciones Tomás de Aquino del cur-
so 2022-23 que, en esta edición, 
han correspondido al Ayunta-
miento de Fuente Obejuna, Fun-
dación ONCE, Fundación Castilla 
del Pino, familia Begara-Perea y 
familia del profesor Carlos Díaz 
García-Mauriño. En su interven-
ción, tras dedicar unas palabras 
de cariño y agradecimiento a 
los familiares de los miembros 
de la comunidad universitaria 
fallecidos este año, así como al 
profesorado y personal de admi-
nistración y servicios que se ha ju-
bilado el pasado curso académi-
co, el rector ha recordado que los 
Premios Tomás de Aquino son la 
ocasión perfecta para mostrar la 
simbiosis universidad-sociedad. 
“Es el momento en el que reco-
nocemos institucionalmente a 
aquellas personas, empresas, 
entidades, colectivos, fundacio-
nes... que han contribuido a ha-
cer de la Universidad de Córdoba 
una institución más fuerte, culta 
y cercana a su entorno”, ha co-
mentado. “Reconocemos la ge-

Fuente Obejuna cuenta ya con un servicio de minibus 
para dar cobertura a las aldeas

El autobús de las 35 plazas seguirá los viernes y las fechas de más afluencia, pero este minibus 
estará para el resto de días

elp

Ruiz y Mellado en el acto de entrega del minibus al consistorio

Ruiz hizo hincapié en que “esta-
mos empeñados en que existan 
los mismos servicios públicos, las 
mismas infraestructuras y la misma 
calidad de vida que en un muni-
cipio mayor, y para eso necesitan 
iniciativas como esta, que presta 
servicio a las aldeas, siendo muy 
útil en estos núcleos”.

Por su parte, la alcaldesa de la 
localidad, Silvia Mellado,  explicó 
que “este minibus era importante 
para el transporte de los vecinos y 
vecinas de las aldeas porque tenía-
mos uno de 35 plazas pero estaba 
bastante antiguo y daba proble-
mas a menudo”.

“El autobús de las 35 plazas se-
guirá los viernes y las fechas de 
más afluencia, pero este minibus 
estará para el resto de días. Se pon-
drá en marcha ya y es una adqui-
sición importante porque implica 
no quedarnos sin transporte cada 
vez que el otro se avería o tiene 
que ir a revisión”,  remarcó.

En definitiva,  finalizó señalando 
que, “con estos dos vehículos cu-
brimos las necesidades que tiene 
la ciudadanía de las aldeas, por eso 
quiero reiterar mi agradecimiento 
a la Diputación, que tanto hace por 
los municipios y tanto defiende el 
municipalismo”.

El Ayuntamiento de Fuente Obejuna recibe la 
distinción Tomas de Aquino
La UCO le ha concedido este reconocimiento por su apoyo en la investigación de Mellaria
elp

nerosidad de los premiados y es un 
orgullo celebrar el legado de Tomás 
de Aquino, quien tanto trabajó por 
la docencia, con la cultura, la investi-
gación, la ciencia y la inclusión”.

En cuanto a los galardonados de 
este año, el Ayuntamiento de Fuen-
te Obejuna recibe este galardón 
por confiar en las capacidades de 
desarrollo territorial que genera la 
investigación básica de la Universi-
dad de Córdoba, comprando para 
uso científico de la UCO los terrenos 
donde se ubica la ciudad romana 
de Mellaria en Fuente Obejuna, y 
cediéndolos íntegramente a la Uni-

versidad de Córdoba "para poder 
seguir generando una mejor so-
ciedad desde el conocimiento en 
el norte de Córdoba”. El premio fue  
recogido por Silvia Mellado Ruiz, 
alcaldesa de la localidad, quien 
manifestado que “este es un Ayun-
tamiento pequeño pero que ha 
hecho una inversión importante 
para poder adquirir estos terrenos 
y, gracias al trabajo conjunto con la 
Universidad de Córdoba, podemos 
contribuir al desarrollo turístico y 
económico de toda la comarca del 
Guadiato que tan necesitada está 
de estos recursos”.

Momento de la entrega de las Distinciones
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José Manuel Fernández Vera

El Ayuntamiento de Peñarroya-Pueblonuevo aprobó en  
el pleno del mes de febrero el presupuesto municipal para 
2023.

Las  cuentas han salido adelante con el  apoyo del PSOE, PP 
e IU y el voto en contra de UDPñ.

En ingresos, el presupuesto consolidado supera los 
11.580.000 millones de euros, y en el capítulo de gastos su-
pera los 11.573.000.

 El capítulo de ingresos supone un aumento del 9,68 por 
ciento respecto al presupuesto anterior y en el de gastos su-
pone un aumento del 13,19% respecto al ejercicios anterior.

 El alcalde, José Ignacio Expósito (PSOE), señaló que “hay 
que tener en cuenta que para este año tanto en ingresos 
como  en gastos desaparecen las partidas de abastecimiento 
de agua y saneamiento ya que desde el 1 de octubre del año 
pasado estas competencias las asume Emproacsa”.

En el capítulo de gastos  se destina a inversiones el 22,69% 
un porcentaje muy importante  que pone de manifiesto el 
enorme trabajo que desde el Equipo de Gobierno se ha ve-
nido haciendo para conseguir captar dinero para el desarro-
llo de nuevos proyectos. Este dato evidencia el gran trabajo 
realizado para captar subvenciones que permita seguir me-
jorando las infraestructuras municipales y sobre todo, seguir 
desarrollando proyecto de interés para la ciudadanía.

 “El presupuesto aprobado es una herramienta útil  que re-
coge inversiones reales y  que cumple con todos los paráme-
tros que marca la ley, por lo tanto cumple con la estabilidad 
presupuestaria, es un presupuesto nivelado, cumple con el 
límite de deuda pública y cumple con el nivel de endeuda-
miento.   A día de hoy el nivel de endeudamiento del Ayun-
tamiento peñarriblense  es de tan solo el 6,17%, muy lejos 
del 110%  que es el límite que permite la ley”, dijo Expósito. 

El Pleno aprueba un presupuesto de 11,58 millones de euros 
para este año
El capítulo de inversiones  supone el 22,69% de las cuentas
elp

Pleno del mes de febrero en el que se aprobaron las cuentas para 2023

En el capítulo de inversiones  hay que destacar la recién 
recibida resolución  de ayuda para la rehabilitación  de  la 
antigua residencia de ingenieros y convertirla en un cen-
tro sociosanitario, con una inversión de casi 1,5 millones 
de euros. También hay una partida  de unos 349.000 euros  
que se va a destinar para cubrir la aportación municipal 
para realizar los trabajos de finalización  de la rehabili-
tación del edificio del Ayuntamiento. Hay otra partida 
de más de 80.000 euros para complementar los 342.000 
euros que aporta Diputación para la reforma de las calles 
Constitución y Miguel Vigara.

 Hay otras actuaciones importantes como es la financia-
ción de las obras de los callejones de las calles Santa Elisa,  
y la que empezará próximamente en la calle Jesús Obrero, 
además de una nueva actuación en el polideportivo Lour-
des Mohedano, para la instalación de una nueva cubierta 
que saldrá a licitación en los próximos días  con la que se 
pretende eliminar el problema de goteras que tiene esta 
infraestructura desde su construcción.

Coincidiendo con el 9º Aniver-
sario de la bendición de Ntra. Sra. 
del Carmen y el Día Mundial de la 
Lucha Contra el Cáncer Infantil, 
ayer 14 de febrero, miembros de la 
Junta de Gobierno de Hermandad 
de la Santa Cruz, Ntra. Sra. del Car-
men y Ánimas Benditas del Purga-
torio de Peñarroya-Pueblonuevo, 
realizaron una visita a la Planta de 
Oncología Pediátrica del Hospital 
Materno Infantil del Reina Sofía en 
Córdoba, donde hicieron entrega 
del donativo de 1.300 euros al Insti-
tuto Maimónides de Investigación 
Biomédica de Córdoba (IMIBIC). 
Dicho donativo fue el beneficio 
conseguido en la 1ª Edición de las 
Fiestas en Honor a Nuestra Señora 
del Carmen, realizadas los días del 
8 al 10 de Julio de 2022. 

Según comenta la Hermandad… 
“Estos fondos irán destinados a la 
investigación del cáncer infantil, 
donde el IMIBIC es referente a ni-
vel nacional en investigación de 
cánceres pediátricos de hígado y 
sistema nervioso central”. En di-
cho comunicado, siguen diciendo, 
que… “Agradecemos profunda-
mente la labor de los profesionales 
sanitarios y el trato y acogida que 
recibimos por parte del equipo di-

rectivo y supervisión de la planta 
de Oncología Pediátrica del Hospi-
tal Materno Infantil…///… Así mis-
mo queremos agradecer el apoyo 
que recibimos en la organización 
de la 1ª Edición de la Fiesta en Ho-
nor a Ntra. Sra. del Carmen, a nues-
tro Párroco y Consiliario, al Excmo. 
Ayuntamiento de Peñarroya-Pue-
blonuevo, a los autónomos que 
colaboraron con su publicidad en 
la revista, a los grupos musicales, a 
los Grupos de  Gimnasia Rítmica del 
Club 30 Grados y Alto Guadiato, a 
todos los hermanos que trabajaron 
de forma incansable en el evento y 
por supuesto a todas las personas 
en general que nos visitaron en 
esta 1ª Fiesta, porque sin la ayuda 
de todos, este proyecto no hubiera 
sido una realidad…///… Seguimos 
teniendo presente en nuestras ora-
ciones a los niños enfermos, a sus 
familias y a los profesionales que 
los atienden dándole lo mejor de sí 
mismos cada día”. 

Aprovechando este artículo, nos 
informan a los medios de comu-
nicación y a todo el pueblo en ge-
neral a través de sus redes sociales, 
que el domingo 19 de febrero so-
bre las 13,30 horas, celebraron en 
el Salón Parroquial de El Salvador y 

Hermandad de la Santa Cruz, Ntra. Sra. del Carmen y Ánimas 
Benditas del Purgatorio de Peñarroya-Pueblonuevo

Entregan donativo de 1.300 € al Instituto Maimónides de Investigación Biomédica de Córdoba (IMIBIC)

elp

San Luis Beltrán, sus tradicionales Migas de 
Hermandad. El beneficio conseguido irá ín-
tegramente destinado al Proyecto del Paso, 
que presentaron en la Asamblea de Herma-
nos, celebrada el sábado 18 de febrero a las 
20,00 horas en el mismo Salón Parroquial. 
El nuevo paso será diseñado por Rafael de 
Rueda Burrezo.
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Montse Paz será la persona que 
encabece la lista electoral del Par-
tido Popular en La Granjuela en 
las elecciones del próximo 28 de 
mayo. 

 La candidata ha aceptado el reto 
que le propone su partido “con 
mucha fuerza y muchas ganas de 
aportar lo mejor de mí para mi 
pueblo, con un gran equipo que 
me rodea y con el mejor proyecto 
para que La Granjuela avance”. 

 “Tenemos el ejemplo de Juanma 
Moreno en Andalucía: gobernar 
para todos, poniendo por delante 
los intereses de nuestros vecinos y 
transformando nuestro municipio 
desde la estabilidad y contando 
con todos. La Granjuela necesita 
un nuevo gobierno local que sea 
capaz de atraer oportunidades 

para los jóvenes y que mejore los 
servicios que reciben nuestros ma-
yores, y yo estoy dispuesta a dejar-
me el alma para conseguirlo”, ha 
apuntado.

 El PP de La Granjuela está orga-
nizando el acto de presentación 
de la nueva candidata que tendrá 
lugar en las próximas semanas.

 Antonio Porras será el candidato 
del Partido Popular a la alcaldía de 
Belmez en las elecciones munici-
pales del próximo 28 de mayo.

Tras su designación el candidato 
ha mantenido un encuentro con 
el presidente del Partido Popular 
de Córdoba Adolfo Molina donde 
le ha mostrado el respaldo de esta 
formación y donde han abordado 
acciones para afrontar este reto 
electoral.

Según Molina, “Antonio Porras 
es garantía de compromiso por 
Belmez, de estabilidad y progreso 
para este municipio, igual que es 
el gobierno de Juanma Moreno 
para Andalucía. Antonio represen-
ta el cambio que Belmez necesita 
y que puede llegar el próximo 28 
de mayo, y aquí vamos a estar para 
ayudar y respaldarle”.

Molina le ha instado a seguir 
trabajando con los vecinos de 
Belmez, escuchando a la gente y 
mirándolos a los ojos. “Estamos 
volcados en hacer una campaña 
constructiva, dialogante, escu-
chando a nuestros vecinos, sin ra-
dicalismos ni populismos, con un 
único objetivo: que en nuestros 
pueblos y ciudades se viva mejor, 
que es lo mismo que está haciendo 
Juanma Moreno en Andalucía”, ha 

manifestado.
Por su parte el candidato a la al-

caldía se ha mostrado ilusionado, 
pero con gran responsabilidad 
al mismo tiempo. “Es un reto im-
portante, pero creo que es el mo-
mento de dar un paso al frente 
para conseguir que el cambio lle-
gue también al Ayuntamiento de 
Belmez. No podemos seguir más 
tiempo con un pueblo anclado en 
el pasado y que funciona a ralentí”, 
ha afirmado.

“Quiero que Belmez consiga 
avanzar de la misma forma que 
avanzan muchos municipios go-
bernados por el Partido Popular y 
como lo hace Andalucía con Juan-
ma Moreno. Estoy convencido de 
que se puede conseguir y vamos 
a trabajar de forma intensa para 
ofrecer a los vecinos el mejor pro-
yecto”, ha asegurado Antonio Po-
rras.

Antonio Porras nació en Belmez 
en 1982, está casado y tiene dos 
hijos. Es licenciado en Historia 
por la Universidad de Córdoba y 
desarrolla su carrera profesional 
como arqueólogo. Afiliado al Par-
tido Popular desde 2010, ya formó 
parte de la candidatura del PP de 
Belmez en las municipales de 2015 
y de 2019.

Javier Murillo será el candidato del Partido Popu-
lar a la alcaldía de Villanueva del Rey en las eleccio-
nes municipales del próximo 28 de mayo.

El candidato ha mantenido un encuentro con la 
secretaria general del PP de Córdoba Araceli Cabe-
llo quien ha avalado la propuesta de la Junta Local 
de los populares de este municipio. “Nuestro afán 
es presentar a los mejores candidatos, personas 
cercanas, honestas, humildes que quieren dar un 
paso al frente para trabajar por su pueblo y para 
mejorar la vida de sus vecinos. Y en este caso Javier 
Murillo encarna esos valores a la perfección y estoy 
segura de que será un gran alcalde para Villanueva 
del Rey”, ha manifestado Cabello.

Por su parte el candidato ha afirmado que “Vi-
llanueva del Rey es todo para mí, lo que soy como 
persona y como profesional se lo debo a mi pue-
blo, por eso ahora quiero dar un paso al frente y 
aceptar este reto apasionante de ser el próximo 
alcalde de mi pueblo”.

Javier Murillo ha asegurado que esta carre-
ra “escuchar a la gente es fundamental” y se ha 
comprometido a hablar con todos y a escuchar a 
todos para construir el mejor proyecto de futuro 
para Villanueva del Rey. “En Villanueva del Rey hay 
mucho por mejorar, quiero un pueblo de todos y 
para todos, un Ayuntamiento de puertas abiertas, 
transparente, que escuche a todos sin importar sus 

Izquierda Unidad de Peñarro-
ya-Pueblonuevo ha dado a co-
nocer la candidatura con la  que 
van a acudir a las elecciones mu-
nicipales  que se celebrarán el 
próximo mes de mayo. Una can-
didatura  que ha sido ratificada 
por la Asamblea de la formación 
y que vuelve a encabezar Pedro 
Ángel Cabrera  al igual que en los 
últimos comicios celebrados en 
2019.

La candidatura queda confor-
mada de la siguiente manera: 
1. Pedro Ángel Cabrera Ruiz, Li-
cenciado en Historia, Maestro; 2. 
Paloma Nogales Morales, Técnico 
superior Agencia Viajes, Autóno-
ma; 3. Antonio Carrillo Delgado, 
Minero Jubilado; 4. Carmen Rosa 
Moreno Serrano, Enfermera; 5. 

Alfonso Mora Frutos, Gerente 
Almacén; 6. Elena Ruiz Rojano, 
Enfermera; 7. Antonio Fernández 
Parra, Minero Jubilado; 8. Enri-
queta Mohedano Jaraba, Ama de 
casa; 9. Acisclo Escribano León, 
Empleado Jefe; 10. Antonia Cu-
bero Capilla, Maestra Jubilada; 11. 
César Moya Sánchez, Encargado 
de Obras; 12. María Rosa Vidal 
Munar, Desempleada; 13. José 
Alonso Ballester, Periodista autó-
nomo; 14. Cristina Carrillo Elizo, 
Auxiliar Administrativo; 15. Lucas 
Calzado Moreno, Estudiante; 16. 
María Victoria Horrillo Fernández, 
Diplomada en Relaciones Labo-
rales; 17. Rafael Muñoz Ramírez, 
Jubilado. Suplentes:  José Luis 
Parra Nava, Ingeniero técnico Ex-
plotación Minas, Jubilado;  Ana 

La asamblea local de Izquierda 
Unida en Belmez ha elegido por 
unanimidad a la actual porta-
voz del grupo municipal, Auro-
ra Rubio, como cabeza de lista 
de la candidatura con la que la 
formación concurrirá a la Alcal-
día en las próximas elecciones 
municipales del 28 de mayo. 
Para la candidata comienza una 
etapa cuyo primer paso será 

conformar la lista de personas 
que la acompañen en este nue-
vo proceso electoral y, así, ela-
borar un programa que recoja 
las “necesidades e ideas de la 
gente de Belmez”, con el obje-
tivo de “impulsar medidas para 
atraer la inversión tanto privada 
como pública y así poder gene-
rar empleo y combatir la despo-
blación”.

Montse Paz será la candidata del PP 
a la alcaldía de La Granjuela
elp

Antonio Porras será el candidato del 
PP a la alcaldía de Belmez
elp

Javier Murillo será el candidato del PP a la alcaldía de 
Villanueva del Rey
elp

preferencias políticas y que piense en todas las perso-
nas no solo en el interés de unos pocos. Quiero que 
Villanueva del Rey avance y que represente lo mejor 
del Alto Guadiato”, ha manifestado el candidato.

Javier Murillo nació en 1970 en Villanueva del Rey. 
Ha desarrollado su vida profesional en el sector de la 
construcción donde consiguió tener su propia em-
presa. Además de formar parte de otros colectivos 
sociales y deportivos de su localidad, ha dedicado 
los últimos 20 años de su vida a ser juez de paz en su 
municipio. Concurrirá como independiente en la can-
didatura del Partido Popular.

Izquierda Unidad da a conocer su candidatura  para las 
elecciones municipales en Peñarroya-Pueblonuevo
La candidatura vuelve a estar encabezada por Pedro Ángel Cabrera

María Crespo Palomo, Hostelería, 
Pensionista; Sebastián Bustamante 
Gahete, Metalúrgico.

Aurora Rubio volverá a ser la 
candidata de Izquierda Unida a la 
Alcaldía de Belmez
elp
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La Junta Local del Partido Popu-
lar de Fuente Obejuna ha propues-
to a Manuel Benavente Pulgarín 
como candidato a la alcaldía en las 
próximas elecciones municipales 
del 28 de mayo.

Así lo ha anunciado la presiden-
ta de la Junta Local Isabel Cabezas 
quien ha afirmado que “salimos 
a ganar y por eso presentamos al 
mejor candidato para Fuente Obe-
juna, porque nuestro único objeti-
vo es hacer que Fuente Obejuna y 
sus aldeas avancen como lo hace 
Andalucía con Juanma Moreno”.

Por su parte el candidato ha 
aceptado este reto “con muchas 
ganas y con mucho respeto”, ha 
dicho. “Siento dentro de mí que 
puedo ayudar a mis vecinos, que 
puedo aportar mucho para que mi 
pueblo sea todavía mejor, y ahora 
que mi vida profesional es más re-
lajada, tengo tiempo, fuerza y ga-
nas para trabajar por Fuente Obe-
juna y sus aldeas”, ha dicho.

Benavente ha agradecido el res-
paldo del PP de Fuente Obejuna y 
de la dirección provincial. “Lo mis-
mo que me han abierto las puertas 
a mí para encabezar esta aventu-

ra por Fuente Obejuna, tenemos 
los brazos y las puertas abiertas a 
todo aquel que quiera sumar en 
beneficio de nuestro pueblo. En 
este proyecto cabe todo el mun-
do, la única condición es querer a 
Fuente Obejuna y querer trabajar 
para que sea el mejor pueblo de la 
provincia para vivir, para invertir y 
para disfrutar”, ha concluido.

Manuel Benavente nació en 
Fuente Obejuna en 1963. Está ca-
sado y tiene un hijo. Ha desarrolla-
do su trayectoria profesional como 
asesor financiero en el sector de la 
banca.

El candidato ha aceptado este reto “con muchas ganas y con 
mucho respeto”

Manuel Benavente será el candidato 
del PP a la alcaldía de Fuente Obejuna
elp

¿Cómo afronta estas semanas 
previas al inicio de la campaña 
electoral? 

Están siendo semanas de intenso 
trabajo, desde las reuniones que 
estamos celebrando con colecti-
vos de la localidad, para conocer 
de primera mano sus peticiones e 
inquietudes, hasta la participación 
de los miembros de la candidatura 
del PSOE de Peñarroya-Pueblo-
nuevo en las diferentes activida-
des de nuestro municipio, como 
ha sido recientemente el Carnaval. 
Asimismo, estamos realizando 
algo que consideramos muy ne-
cesario y fundamental como es la 
escucha activa, dialogar con la ciu-
dadanía y recabar sus demandas 
con el objetivo de recogerlas en 
nuestro programa electoral. 

Estamos afrontando esta pre-
campaña electoral con mucha ilu-
sión, ganas y entusiasmo.

¿A qué se están dedicando?
Como ya sabéis, desde mediados 

de septiembre los socialistas de 
Peñarroya-Pueblonuevo iniciamos 
una ronda de contacto con asocia-
ciones de vecinos y colectivos del 
municipio para abordar sus nece-
sidades y demandas, siendo ple-
namente conscientes de las parti-
cularidades de cada uno de ellos. 
Tras la elección de la candidatura, 
el pasado mes de enero, hemos in-

tensificado estos encuentros para 
llegar a todos los rincones y sec-
tores de la población, de manera 
que recojamos, en la medida de lo 
posible, sus propuestas en el pro-
grama electoral, que ya se encuen-
tra en proceso de elaboración, y el 
cual ya puedo adelantar que va a 
ser un programa ambicioso a la vez 
que realista. 

Durante las últimas semanas, 
hemos celebrado distintas reunio-
nes con los colectivos deportivos, 
en sus diferentes disciplinas, para 
conversar sobre sus problemáticas 
e intentar aportar soluciones con-
juntas para que puedan desarrollar 
su actividad en las mejores condi-
ciones, entre otras cuestiones. En 
los próximos días, continuaremos 
estos encuentros con otros secto-
res de Peñarroya-Pueblonuevo.

Su grupo  ha sido  el primero 
en la localidad en dar a conocer 
el candidato y la candidatura, 
¿Qué efecto cree que puede te-
ner en los votantes?

Desde que inicié junto con la 
Comisión Ejecutiva Municipal, el 
proceso de confección de la can-
didatura, han sido innumerables 
los ciudadanos y ciudadanas del 
municipio que nos han manifes-
tado su disposición a participar en 
nuestro proyecto socialista, y eso 
es algo muy motivador y emocio-

nante, ya que nos anima y nos da 
fuerza para continuar trabajando 
para ganar las elecciones del 28 de 
mayo y conseguir todavía un me-
jor resultado.

Todos somos conocedores de 
que los comicios municipales es-
tán a la vuelta de la esquina, y una 
vez que teníamos elaborada la lis-
ta, tampoco tenía mucho sentido 
dilatarlo más en el tiempo. Ade-
más en la calle percibíamos que 
estaban expectantes por conocer 
los nombres de la candidatura.  
Al tratarse de un equipo renova-
do, consideramos que es positivo 
que los ciudadanos y ciudadanas 
le pongan cara a cada uno de los 
miembros que conforman el nue-
vo e ilusionante proyecto del PSOE 
peñarriblense.

¿Qué acogida ha tenido su 
candidatura?

Estamos recibiendo numerosas 
muestras de apoyo y simpatía, y 
múltiples felicitaciones por parte 
de la ciudadanía, lo que denota 
que nuestra candidatura ha sido 
del agrado de la población. Del 
mismo modo, percibimos a diario 
que nuestro proyecto ha genera-
do también ilusión y esperanza 
en el futuro de Peñarroya-Pue-
blonuevo. Los vecinos y vecinas 
valoran, sobre todo, la renovación 
y juventud del nuevo equipo, que 

Víctor Manuel Pedregosa, candidato del PSOE a la Alcaldía de Peñarroya-Pueblonuevo

“Estamos afrontando esta precampaña electoral con mucha ilusión, ganas y entusiasmo”

elp

su a vez combina la experiencia 
de algunos de los integrantes del 
mismo. En nuestra lista están re-
presentados todos los barrios de 
la localidad, y es igualmente una 
cuestión muy valorada. La acogida 
ha sido inmejorable, tenemos muy 
buenas sensaciones. 

¿Qué tiene Víctor Manuel Pe-
dregosa para aportar a Peñarro-
ya-Pueblonuevo?

Siento pasión por mi pueblo, por 
Peñarroya-Pueblonuevo, y así lo 
he transmitido en la labor que he 
realizado cuando he ostentado 
una responsabilidad pública. De 
esta manera lo han podido cons-
tatar los peñarriblenses en las dos 
legislaturas en el Ayuntamiento. 

Este período me ha servido de 
aprendizaje para adquirir una 
amplia experiencia y unos conoci-
mientos exhaustivos sobre la ges-
tión de una administración públi-
ca, de nuestro consistorio. En los 
seis años en el equipo de Gobier-
no, he trabajado prácticamente 
en todas las áreas, y siempre han 
quedado patentes mi dedicación 
y empeño, mis ganas de trabajar y 
mi entrega por Peñarroya-Pueblo-
nuevo. 

Algunos de los aspectos que van 
a ser claves en nuestro programa 
electoral, tal y como ya avanzá-
bamos hace unas semanas, son la 
generación de oportunidades de 
empleo y la seguridad ciudadana.

Antonio Jesús Gómez Bravo será el candidato del 
PSOE a la Alcaldía de Espiel
El candidato socialista esboza algunas de  las líneas del proyecto que tiene para Espiel

A veces nos olvidamos de 
lo que realmente es un can-
didato a la alcaldía, además 
de la persona, Antonio Jesús 
Gómez Bravo, graduado en 
Derecho en el camino de la 
abogacía joven, hijo, herma-
no, (marido dentro de mucho) 
y al fin, candidato a la alcaldía 
de Espiel. Pero ser candidato 
a una alcaldía es mucho más 
que eso, es más que un nom-
bre y una profesión. Por eso 
hoy deberíamos hacernos esa 
pregunta, ¿qué es un candi-
dato a la alcaldía de Espiel?. 

Es aquella persona que tie-
ne ideas, y que piden que le 
voten por sus ideas. Pero so-
bretodo y ante todo, es una 
persona con principios. 

Unos principios que sostie-
ne la base y sirven de cimien-
to de un proyecto que sirva 
para crear deseo, ambición, 
y una mente que enriquecer. 

A veces vemos la política 
como algo lejano, cuando 
todo lo que nos rodea es po-
lítica, el IVA del pan, las tasas 
universitarias y por ende las 
tasas de recogida de basura 
y el impuesto de bienes e in-
muebles que nuestra actual 
alcaldía ha subido durante 

elp

plena pandemia, llevándole la 
contraria al resto de España y ol-
vidando la empatía y la cercanía 
con nuestros vecinos y vecinas 
de Espiel, en el que posiblemen-
te, sea uno de los peores mo-
mentos de nuestras vidas. 

La política es por tanto elegir, 
y una buena política es elegir 
bien. 

Por ello nosotros elegimos 
apostar por Espiel, por nuestro 
hogar, por nuestras empresas, 
por seguir apoyándolas, dotán-
dolas de las mejores infraestruc-
turas de comunicación y trans-
porte con el nuevo proyecto de 
autovía y con la digitalización 
de las mismas, provocando un 
desarrollo inteligente y abierto 
de nuestro municipio con todas 
las oportunidades de inversión 

que se están llevando a cabo 
como son los Planes de recu-
peración, transformación y resi-
liencia (PRTR), a pesar de haber 
perdido un tren con la pérdida 
recientemente de 3 millones de 
euros, aún quedan más oportu-
nidades, no permitamos desper-
diciarlas. 

Y apoyando sobre todo a nues-
tras pymes, nuestros comercios, 
nuestros negocios y oficios de 
toda la vida que cada día se es-
tán perdiendo, apostando por 
la FP Dual (Formación profe-
sional dual), que recupere esos 
puestos de trabajo tan esen-
ciales; fontanería, electricidad, 
mecánica, albañilería, comple-
mentando esa formación con la 
realidad, lo que hará una gene-
ración preparada. 
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¿Por qué ha decidido no pre-
sentarse a la reelección para 
las próximas elecciones del 28 
de mayo?

Es una decisión que no he teni-
do que meditar mucho. Aunque 
muy poca gente lo sabía, ya en 
las últimas elecciones municipa-
les decidí que solo estaría cuatro 
años más. Pienso que ocho años 
son más que suficientes.  

Si el equipo que dejas ha sabi-
do captar tu mensaje y tienen la 
capacidad suficiente para seguir 
trabajando en el único proyec-
to que puede marcar el futuro 
de nuestro municipio, entonces 
puedes irte con toda la tranqui-
lidad del mundo. 

Ha llegado la hora, hay que 
dar un paso atrás, dar paso a la 
gente joven. Jóvenes que con-
forman un equipo de trabajo con 
la capacidad suficiente para dar 
solución a los problemas que se 
nos puedan plantear en un fu-
turo. Hay una frase que se repite 
muy a menudo: ¿Que tendrá ese 
sillón que nadie quiere dejarlo? 
Le puedo asegurar que ese sillón 
trae más disgustos que alegrías. 
Si en un solo día no has podido 
darle solución a un problema 
planteado por una familia ya te 
enturbia todas las alegrías que 
en ese día te hayas podido llevar. 

Solo se puede estar obsesiona-
do u obsesionada por ocupar el 
sillón por dos razones: Porque 
económicamente te interese o 
por el afán de poder (sentirse im-
portante, relacionarte con gente 
importante y que solamente tú 
crees que son más importantes 
que tú, ser el centro de atención, 
que la gente te salude con entu-
siasmo y te halague por la calle, 
etc.) En fin, son dos situaciones 
que en ninguno de los dos casos 
se me ha dado porque no he per-
cibido ningún tipo de sueldo en 
estos ocho, ni sueldo ni dietas y 
que prefiero pasar inadvertido 
porque la gente no es impor-
tante por el cargo que ostente, 
la importancia va en el compor-
tamiento y en la personalidad 
de cada persona. Entonces si te 
obsesionas, si para conseguirlo 
traspasas todos límites y utilizas 
métodos tan repugnantes que 
te catalogan como una persona 
carente de escrúpulos, queda 

al descubierto que los intereses 
por ocuparlo son más personales 
que de interés general. 

Me iré con la conciencia muy 
tranquila y disculpándome por 
no haber podido satisfacer a 
todo el mundo, aunque estuviera 
más que justificado y con la tran-
quilidad de haberlo dado todo 
y haber puesto a disposición de 
nuestro ayuntamiento todo el 
conocimiento del que disponía.

 ¿Qué valoración hace de sus 
ocho años al frente del consis-
torio belmezano? 

Independientemente de ha-
ber tenido la oportunidad de 
comprobar que no me equivo-
que al escoger a los hombres y 
mujeres que conformamos este 
gran equipo, me voy con la satis-
facción de haber cumplido con 
aquello que nos propusimos al 
inicio de la primera legislatura 
en el 2015. Solamente si éramos 
capaces de reducir la deuda, a 
medio y largo plazo, estaríamos 
en condiciones de poder inver-
tir en aquello que hasta ahora 
lo teníamos vetado. A pesar de 
las dificultades y teniendo claro 
que ni podíamos ni deberíamos 
malgastar ni un solo euro, se han 
realizado actuaciones en el mu-
nicipio y en las aldeas con inver-
siones que superan con creces las 
previsiones iniciales. Ahora esta-
mos en condiciones de afrontar 
el futuro con una moderada sol-
vencia. Sería un gran error dar un 
paso atrás y darle la oportunidad 
de gestionar tanto esfuerzo a 
quien no tuvo escrúpulos ningu-
nos en llevar al consistorio a una 
situación insostenible.

¿En que ha cambiado Belmez 
en estos años?

Lo principal es que se ha acaba-
do con la crispación política que 
existía. No solo a nivel político 
sino entre los propios ciudada-
nos. La gente tenía miedo de ha-
blar conmigo, cuando estaba en 
la oposición, porque se lo refe-
rían cuando iban a pedir trabajo 
al ayuntamiento o simplemente 
se les decía “que te del trabajo 
Pepe Porras que para eso lo has 
votado”. Esta era la situación.

Ha cambiado en que ya no se 
ven esas largas colas que exis-
tían, a la puerta del ayuntamien-
to, para pedir trabajo. Ahora a la 

gente no se les engaña ni se les 
miente, tampoco se les discrimi-
na por tener distintas ideas. 

Hemos realizado importan-
tes obras que hace que nuestro 
pueblo sea más competitivo, en 
todos los sentidos. Hemos au-
mentado nuestro patrimonio, 
Adquiriendo inmuebles que fa-
cilitan y descongestionan el tra-
fico y eliminan, en gran parte, 
el problema de aparcamientos. 
Recuperando algunos que se 
vendieron en el gobierno de IU, 
ante la imposibilidad de hacer 
frente a las deudas. Se han ade-
centado gran parte de las calles 
de nuestro municipio y hemos 
optado por la plataforma única 
para evitar los problemas de ac-
cesibilidad renovando, al mismo 
tiempo, las redes de de sanea-
miento y agua potable. 

Belmez se ha convertido en un 
pueblo más atractivo. Si la cara 
es el reflejo del alma, había que 
empezar por lavársela.

¿Puede decirse que su pro-
yecto de futuro se esta cum-
pliendo?

Desde hace ya muchos años 
se tenía que haber pensado en 
aprovechar los recursos con los 
que contaba el municipio. Per-
manecimos pasivos ante el cierre 
de las minas, desaprovechando 
un dinero que se concedía para 
generar empleo y evitar la des-
población y está claro que no se 
cumplió con el objetivo. Había, 
por lo tanto, que empezar desde 
el principio. Apostar por nues-
tros recursos y ponerlos en valor 
fue, desde el principio, nuestro 
compromiso. Así, de esta mane-
ra, deberíamos pensar en volver 
a nuestros inicios: La ganadería, 
la agricultura o aquello, que aho-
ra esta tan de moda, como es el 
turismo rural. Desde un principio 
vimos la necesidad de adecentar 
nuestro municipio. Recuperando 
aquellos lugares que podían ser 
atractivos para el visitante (Par-
que municipal, acceso al castillo, 
la calleja de las flores, el museo 
histórico de Belmez y del terri-
torio minero, la obra que se está 
realizando actualmente en la en-
trada del municipio (Torreones) 
o el adecentamiento de nuestras 
calles dando un aspecto más am-
plio e iluminado a nuestro muni-

El Alcalde de Belmez, José Porras (PSOE), no se presentará a la reelección

Porras: “aunque muy poca gente lo sabía, ya en las últimas elecciones municipales decidí que solo estaría cuatro años más”
elp

cipio. Posteriormente teníamos 
la necesidad de estudiar y valo-
rar que recursos podían ser apro-
vechables. Así prestamos todo 
nuestro apoyo y nos volcamos 
cuando la empresa Isfa decidió 
ubicarse en nuestro municipio, 
con la intención de sembrar más 
de500 Ha de almendros. Una 
gran noticia para nuestro muni-
cipio y una manera de fomentar 
y desarrollar en un punto, algo 
ya olvidado, como es la agricul-
tura. Viendo la posibilidad de ser 
un atractivo muy importante de 
cara al turismo, decidimos, junto 
a representantes de la empresa, 
crear un Centro de Formación y 
Tecnificación de la almendra so-
licitando las ayudadas necesarias 
al organismo correspondiente. 
Recientemente se nos ha con-
firmado que las ayudas, en una 
resolución provisional, nos han 
sido concedidas. Una gran noti-
cia, sin duda.

Tenemos para los próximos me-
ses la intención de abrir el Centro 
de Día. Cerrado durante muchos 
años por la venta del inmueble 
a la empresa con la cual estaba 
endeudado el ayuntamiento. De 
esta forma se saldó la deuda, 
pero se cerraron las puertas para 
su puesta en marcha.

Una vez recuperado estamos 
en disposición de ponerlo en 
funcionamiento, una vez reci-
bida una ayuda de 114.00€ para 
dotarla del mobiliario. Un Centro 
preparado para crear 10 puestos 
de trabajo.

Tenemos subvencionado tam-
bién la creación de un Parque 
Periurbano de más de 60.000me-
tros cuadrados en la antigua 
Mina Aurora por un importe 
de 1.600.000€. Con un edificio 
abandonado hasta la fecha y 
que será el centro de recepción 
de visitantes, museo y una zona 
virtual donde el visitante podrá 
conocer la historia de esta vieja 
y dura profesión, como es la mi-
nería, zonas de Recreo, Mirado-
res, lago artificial. El alto nivel del 
embarque, nos permitirá bajar a 
una simulación de galería, don-
de el visitante podrá ver de pri-
mera mano cómo era el trabajo 
de las minas. Las escombreras 
serán restituidas parcialmente y 
se convertirán en una gran zona 
verde, con riego inteligente y 
sensores de lluvia para evitar 
gastos innecesarios de agua. So-
bre la gran superficie ira coloca-
da una pérgola fotovoltaica que 
abastecerá a todo el parque de la 
energía necesaria. 

Tenemos preparado otro pro-
yecto para la rehabilitación de 
nuestro emblema “nuestro Casti-
llo” aunque para esta subvención 
estamos pendientes de la convo-
catoria que está a punto de salir. 
Algunas de estas subvenciones 
no son financiadas al 100% por 
lo que hay que completarlas con 
una aportación importante de ca-
pital y hay que disponer de liqui-
dez para hacer frente a ellas, cosa 
que hace unos años era impensa-

ble concurrir a todas las ayudas. 
Además, tenemos más de cuatro 
millones de euros pendientes de 
ser solicitados una vez que salga 
otra nueva línea de ayudas: DUS 
5000 para poblaciones menores 
de 5000 habitantes que también 
saldrá en breve. Como puede ver 
es una tarea de muchos años. 
Nadie tiene la barita mágica para 
convertir el pan en vino, para eso 
hay que ser constantes y tener 
las cuentas saneadas y el tener-
las nos ha costado algunos años 
de privaciones, pero al final está 
valiendo la pena. Pronto se verá 
el fruto en estos proyectos y en 
otros muchos guardados en car-
tera para próximas convocatorias

¿Diría que sanear las cuentas 
ha sido de los retos más com-
plicados?

Sin duda. La situación era muy 
complicada. No es cuestión de 
repetirla. Tuvimos que asumir si-
tuaciones muy difíciles. A pesar 
de todo y ante la duda, manifes-
tada públicamente por quien lle-
vo este ayuntamiento a la ruina, 
no hemos dejado en estos 8 años 
ni una sola nomina sin pagar. 
Es fácil recordar que veníamos 
de estar, hasta cinco meses sin 
pagar las nóminas de los traba-
jadores y de una deuda con la 
Seguridad Social de cerca de un 
millón de euros, deudas con los 
bancos por créditos solicitados 
en distintas entidades bancarias. 
En fin, hemos conseguido sobre-
ponernos, aunque la tarea no ha 
sido fácil. 

¿Cómo le gustaría ser recor-
dado?

Simplemente como alguien que 
lo dio todo a cambio de nada. 

¿Qué mensaje lanza a la ciu-
dadanía?

Bueno, pues que faltan escasos 
meses para las elecciones mu-
nicipales, que Belmez no puede 
permitirse dar un solo paso hacia 
atrás. Que ha costado mucho es-
fuerzo llegar a esta situación, que 
vamos por el buen camino y que 
un traspié, ahora, seria caer para 
tardar en levantarnos. Que me 
siento apenado al dejarlo todo, 
ahora que empieza a verse la 
luz, pero la vida y a mi edad, está 
también para disfrutarla. Que les 
doy las gracias a todos los que 
confiaron en mí, que espero no 
haberlos defraudado y que, si es 
así, lo lamento profundamente. 
Nunca fue esa mi intención.     

La actual diputada de Ju-
ventud y Deporte de la Dipu-
tación  de  Córdoba y conce-
jala del municipio de Belmez, 
Ana Belén Blasco Juárez,  en-
cabezará la candidatura del 
PSOE en las próximas elec-
ciones del 28 de mayo en 
una lista renovada en el 50% 
y que ha sido aprobada con 
el respaldo mayoritario de 

la militancia en la asamblea 
celebrada el pasado 27 de 
febrero.

La  candidata sucede a 
José Porras como candi-
dato de la formación a las 
elecciones municipales. Hay 
que recordar que Porras ha 
sido el vencedor en las  dos 
ultimas elecciones munici-
pales.

Ana Belén Blasco será la 
candidata del PSOE a la 
alcaldía de Belmez
elp
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Cuando mi madre hizo que viese 
la luz de este mundo, una dictadu-
ra gobernaba este país; crecí, viví mi 
adolescencia y los primeros años de 
la juventud los transite en ella, sin 
que pudiese imaginar otra forma de 
gobernar que la de aquellos años. 
Ni siquiera, a pesar de que mi padre 
cuando llegaba la noche y la oscuri-
dad rodeaba la casa de campo cerca-
da de olivos en la que se desarrollaba 
nuestra vida, pensaba que hubiese 
formas de gobierno distintas a la que 
había en nuestro país, que se preocu-
pasen más por el bienestar de la ciu-
dadanía. Tampoco escuche la palabra 
“democracia” hasta bastantes años 
después, cuando ya vivía en Madrid 
donde había comenzado a llevar una 
vida distinta en búsqueda de una vida 
mejor o, al menos, no tan dura y con 
un horario distinto al marcado por la 
salida del sol y su ocultación por el 
horizonte.

Aunque los integrantes de la familia, 
con los que tenía más contacto vivían 
y trabajaban en el campo, aquella for-

¿Añoranza del 
pasado?

ma de vida nunca me gustó y menos a 
partir del momento en que mi abuela 
materna dejo su casa en el campo y se 
marchó a vivir al pueblo y se compró 
un televisor, lo cual hizo que tuvié-
semos más contactos con personas 
que tenían otras formas de vivir, y se 
compró un televisor que me hizo mi 
visión del mundo fuese más grande y 
diversa.

Desde pequeño, mi madre se esfor-
zó por inculcarme el hábito por la lec-
tura lectura, algo a lo que me aficione 
rápidamente, devorando con fruición 
todo lo que había en casa para leer. 
Recuerdo unos tomos gruesos for-
mados con fascículos encuadernados 
de “El Soldado Desconocido” y “Juan 
León, El Rey de La Serranía”. Lecturas 
a las que siguieron otras de la llama-
das “novelas del oeste” propiedad de 
mi tío Diego, haciendo que mi madre 
me comprase otras y tebeos de aven-
turas: El Guerrero del Antifaz, Roberto 
Alcázar y Piedrín, Pantera Negra, entre 
otras.

Veía, no sé si con razón o no, que 
quienes tenían mi edad y sus familias 
desarrollaban su vida de una forma 
mejor a la nuestra, pues la nuestra 
prácticamente se limitaba al trabajo 
y alguna visita a las ferias de Pueblo-
nuevo y Peñarroya y, de forma espo-
rádica, a Belmez.

Ahora, poniendo en relación la 
forma de vida de la mayoría de la 
ciudadanía de entonces con la ac-
tual, la de entonces me parece una 
película triste en blanco y negro. Era, 
la de entonces, una sociedad triste y 

acomplejada que vivía bajo la ame-
naza constante de que los padres de 
familia, que eran casi los únicos de los 
que dependía el sustento del resto, se 
quedasen sin trabajo o enfermase y, 
como consecuencia, no llegase dine-
ro alguno a la casa, pues el ahorro era 
casi inexistente.

Por entonces, además de que lo 
que hoy llamamos Seguridad Social 
era algo prácticamente inexistente, 
solo existía para quienes trabajaban 
en empresas de importancia y se co-
nocía como “Seguro de Enfermedad”. 
Al ser La Seguridad Social algo prác-
ticamente inexistente para casi todas 
las familias, de forma general para los 
trabajadores del campo, las familias 
que económicamente podían, recu-
rrían a las “Igualas Medicas”, mediante 
las cuales y a cambio del pago de una 
cantidad de dinero, casi siempre de 
forma mensual, un médico con el que 
contrataban las “igualas” (recuerdo 
que eran numerosos los médicos para 
los cuales este era el método del que 
dependía la mayoría de sus ingresos) 
atendía a los miembros de la familia. 
En nuestro caso se trataba del Dtor. 
D. Eladio León, a quien recuerdo con 
cariño, una persona que siempre nos 
recibió con una sonrisa en el rostro 
y gesto servicial en su consulta, creo 
recordar situada en una dependen-
cia de su propio domicilio con puerta 
de entrada independiente, y situada 
muy cerca de la Plaza de Granada, en 
la calle que hoy lleva su nombre.

A las dificultades que suponían para 
las familias la enfermedad de uno de 

sus miembros (mayor cuando se tra-
taba de aquél de quien dependía el 
sustento familiar) se unía el gasto in-
herente a la compra de la medicación 
necesaria para el tratamiento y cura 
de la misma, motivo por el cual, en 
múltiples ocasione, lo que comenza-
ba como un simple catarro o gripe, se 
transformaba en una pulmonía con el 
consiguiente aumento del gasto y tar-
danza en la cura.

Por todo lo escrito con anterioridad, y 
conste que respeto todas las opciones 
políticas y a sus votante, cada día en-
tiendo menos que después de tener co-
nocimiento de lo que está ocurriendo y 
ha ocurrido en las Comunidades de Ma-
drid y Andalucía, respecto a los recortes 
en Sanidad, Educación y Ayudas Socia-
les, a la vez que se autorizan ayudas a fa-
milias de un poder adquisitivo superior 
al de la media y se les eximen del pago 
de cierto tipo de impuestos, una parte 
muy importante de la clase trabajadora 
siguen dándole un apoyo con el cual, se 
aúpa al poder a determinados políticos 
y políticas que con su acción de gobier-
no propician el que haya que recurrir a 
las empresas privadas para la recepción 
de prestaciones que con anterioridad 
eran públicas.

En esta ocasión, quiero hacer especial-
mente mención a lo que está ocurrien-
do con la Sanidad Pública en La Comu-
nidad de Madrid, donde se han cerrado 
numerosos Centros de Atención Prima-
ria, la mayoría cuando se desató la Pan-
demia del Covid 19, pero que recobrada 
la normalidad, no se han vuelto a abrir 
muchos de ellos, y ante las protestas de 

una parte importante de la ciudadanía 
y el personal sanitario, argumentan des-
de el gobierno autonómico que no dis-
ponen de los médicos necesarios pues 
el gobierno central no convoca el nú-
mero necesario de Plazas M.I.R., cuando 
la realidad es que de un lado, además 
de que durante el Gobierno del Sr. Ra-
joy, ciertamente se convocaron menos 
plazas de esa categoría, por otra parte y 
no menos importante, lo cierto es que 
muchos Médicos de Medicina General, 
por no decir especialista, debido a las 
malas condiciones económicas oferta-
das, se marchan a trabajar al extranjero 
dejando su país y seres queridos.

Ahora en la Comunidad de Madrid, 
alegando que así se hace en Gran Breta-
ña, ante la escasez de Médicos de Aten-
ción Primaria, sean Los Diplomados en 
Enfermería los que atiendan en primera 
instancia a los enfermos.

¿Cuándo la ciudadanía de este 
país, será plenamente consciente de 
que de seguir deteriorándose la Sa-
nidad Pública al ritmo actual, regre-
saremos a los tiempos en que solo 
los más pudientes económicamente 
podían disponer de toda clase de 
prestaciones sanitarias? A algunos 
y algunas, les parece de la máxima 
importancia no tener que aguardar 
turnos más o menos largos para ser 
atendidos, pero son muy pocos los 
que se paran a recapacitar sobre los 
precios que debe pagar la ciuda-
danía en los países que carecen de 
sanidad publica, por las exploracio-
nes sanitarias, y no digamos por una 
operación algo importante.

En los años de la primera década de 
este siglo me pidieron desde la Diputa-
ción Provincial de Córdoba que como 
cronista de esta ciudad de Peñarro-
ya-Pueblonuevo facilitase información 
sobre alguna de las mujeres más céle-
bres o destacadas que hubieran nacido 
o vivido en nuestra localidad. Investigué 
durante un tiempo hasta concluir des-
alentado que según los parámetros en-
tendidos como habituales a la hora de 
considerar la “celebridad” no podía citar 
ningún nombre que hubiera destacado 
a los ojos de sus conciudadanos, aun-
que simplemente hubiera sido por una 
actividad, por unos hechos y con un cri-
terio que, caso de haber sido hombres, 
hubieran permitido el ser conocidas y 
que se hablara de ellas como personas 
a tener en cuenta dentro del desarrollo 
de la vida del pequeño mundo de quie-
nes nos decimos peñarriblenses.

Primero traté de explorar en el univer-
so de la creación artística en cualquiera 
de sus planos plásticos, literarios, musi-
cales, de la danza o el deporte.  Luego 
pasé a los de la ciencia y la investigación, 
a la medicina, la educación… Seguí con 
otras actividades en las que las mujeres 
hubieran haber podido inscribir desta-
cadamente su nombre como en la ad-
ministración general o en la política en 
cualquiera de sus vertientes nacional, 
autonómica o local y tras buscar inútil-
mente en otros campos como la noble-
za o la religión o ni siquiera de simple 
relumbrón, decidí contestar negativa-
mente a la demanda. Cierto es que mi 
desconocimiento e ignorancia podrían 
considerarse como fuertes atenuan-
tes en mi fracaso de entonces. Con los 
actuales criterios, hoy sí podría ofrecer 
algunos nombres. 

Y es que desde las primeras gentes 
que habitaron la aldea de Peñarroya 
hasta las que llegaron para vivir y tra-
bajar en las explotaciones mineras e in-
dustriales de la nueva Pueblonuevo del 
Terrible, el papel de las mujeres estuvo 
siempre a la sombra del de sus compa-
ñeros varones, que eran los que traían 
con sus labores el dinero para mantener 
a la familia. Ellas, a lo suyo, esto es, a “las 

labores propias de su sexo”, como se re-
flejaba en cualquier registro en el que se 
demandase su profesión, o sea: a hacer 
jornadas más extendidas que las de sol 
a sol que se los hombres dedicados a la 
agricultura tenían que realizar o a esas 
doce horas de los que se dedicaban a 
faenas productivas en la minería o en 
los talleres industriales. Para aquellas 
mujeres no burguesas, las jornadas em-
pezaban antes de que “sus” hombres se 
levantasen para ir a los distintos tajos: 
había que prepararles el desayuno y la 
comida que tendrían que llevarse para 
consumir durante la jornada laboral 
que, si inicialmente era de siete días a la 
semana, desde el principio del siglo XX 
se consiguió reducir a 6 días al lograrse 
que se respetase el derecho al descanso 
dominical, algo que, naturalmente ellas 
no podían disfrutar. Ellas atendían a la 
prole, a los ancianos, a la limpieza del 
hogar, acarreaban el agua precisa, iban 
a hacer la colada a los lugares más ade-
cuados en arroyos o pozos, atendían al 
cuidado del cerdo que tras su engorde 
aseguraría la posibilidad de disponer 
carne a la familia durante el año, y a unas 
pocas gallinas, en el mejor de los casos. 
Naturalmente también estaba su labor 
silenciada como economistas, curado-
ras y psicólogas familiares; educadoras 
de la prole, generalmente numerosa, y 
de sufridoras de malhumores, decep-
ciones y borracheras de sus consortes. 

Fuera de los hogares el único trabajo 
que habitualmente desempeñaban 
era el de criadas en otros de la pequeña 
burguesía o de la clase media y alta que 
representaban los de las familias de los 
empleados de la poderosa Compañía 
de Peñarroya, el de modistas o sastras, 
por no citar el ignominiosamente de-
nominado oficio más viejo del mundo. 
Y en el exterior de las minas, el de cribe-
ras, esto es el de seleccionadoras de los 
carbones por su tamaño y clase, junto a 
niños de 14 años, o menos en los prime-
ros tiempos, y con unos salarios poco 
superiores a los que estos recibían. 

En la sociedad peñarriblense los roles 
de la población estaban claramente 
definidos por la época histórica y la idio-

sincrasia de nuestra región, a pesar del 
cambio tan radical que supuso para la 
zona en las formas de vida de la pobla-
ción el descubrimiento de los carbones 
y el desarrollo de la cuenca minera gua-
diatense desde mediados del siglo XIX. 
A nadie le extrañó que las mujeres de 
la colonia francesa se preocupasen de 
traer a Pueblonuevo en 1902 un colegio 
para que sus hijos mantuvieran las for-
mas y el estilo de educación de la lejana 
Francia y que fuera una congregación 
de monjas, las de la Presentación de 
María, las encargadas de llevarla a cabo 
al tiempo que ayudaban a expandir el 
prestigio de la cultura de su país en las 
explotadas tierras de esta semi colonia 
francesa del sur. Eran religiosas y maes-
tras, esta última una de las pocas profe-
siones que se aceptaban con naturali-
dad en las mujeres.

Y sin embargo, a mediados de la se-
gunda década del pasado siglo, con la 
creación de la Sociedad Española de 
Tejidos Industriales, esto es del estable-
cimiento del complejo fabril de la Pape-
lera y de la Yutera -que constituyeron el 
segundo cerco industrial establecido en 
la posterior Peñarroya-Pueblonuevo- 
las peñarriblenses encontraron la posi-
bilidad de trabajar para la industria de 
una manera mayoritaria, especialmente 
en la Yutera, que fue conocida habitual-
mente como “Tejidos” entre el vecin-
dario. Llegó a haber más de trescientas 
cincuenta y se convirtió en una deseada 
salida profesional para las mujeres, aun-
que la mentalidad de la época solía limi-
tar esta vida laboral hasta el matrimonio 
que era la aspiración más generalizada 
y la justificación para abandonar estos 
trabajos. 

Y como está próxima la celebración 
del Día Internacional de la Mujer del 8 
de marzo, quiero rendir un homenaje a 
esas trabajadoras y con ellas a todas las 
mujeres peñarriblenses, recordando la 
larga y dura huelga que mantuvieron 
entre primeros de noviembre de 1919 
y finales de febrero del año siguien-
te, durante la que el Consejo Local de 
Reformas Sociales -presidido por el 
entonces alcalde republicano Jorge 

Gallardo Perales y del que era secre-
tario el representante de la Sociedad 
Minera y Metalúrgica de Peñarroya, el 
abogado, y duro negociador, Mariano 
Galvache- que estaba realizando entre 
otras actividades, una información so-
bre el tejido industrial peñarriblense, 
estudiaba las posibles excepciones a la 
aplicación de la jornada de 8 horas que 
se tendrían que aplicar el primero de 
enero de 1920, se mostraría pasivo a la 
hora de intervenir atendiendo al escri-
to informativo hecho desde el Sindica-
to Obrero Minero y Metalúrgico de Pe-
ñarroya – integrado en su totalidad por 
hombres y que había celebrado su IVº 
Congreso- por su secretario general, el 
asturiano Ramón González Peña, en la 
huelga de las trabajadoras de la Fábri-
ca de Tejidos (el número de hombres 
empleados en la Yutera era mínimo y 
solían ser especialistas en maquinaria u 
oficinistas) no estaban encuadradas en 
ningún sindicato específico. 

La terminación de este conflicto se 
solapó con el final de la huelga de  una 
semana mantenida por 1500 mineros 
de las explotaciones de El Antolín  y 
de La Montera, por lo que apenas tuvo 
resonancia el final de la larga huelga 
mantenida por las casi 200 de estas 
obreras cortadoras, cosedoras, hilado-
ras, urdidoras… que habían sabido re-
sistir durante ¡89 días! hasta conseguir 
buena parte de sus pretensiones gra-
cias a su tesón y al convencimiento de 
las razones que las asistían, así como a 
los solidarios apoyos morales y econó-
micos recibidos de los demás obreros 
de la cuenca -que abrieron suscripcio-
nes en todos los servicios a pesar de la 
aguda crisis que atravesaban-; el de los 
de la cuenca hermana de Puertollano 
gente que siempre sabía responder en 
estos casos   y  que habían mandado 
más de 500 pesetas para sostener a las 
huelguistas, sin que se pueda olvidar 
las contribuciones de otros sindicatos 
como los de mineros y de metalúrgi-
cos asturianos o los vascos de Bilbao 
y Turón. Las huelguistas, además del 
habitual muro de la impasibilidad de 
las autoridades locales  y provinciales, 

más recio aún si cabe por la condición 
femenina de las movilizadas, tuvieron 
que enfrentarse al otro muro de las in-
transigencias propias de una empresa 
que hacía gala de su no aceptación de 
imposiciones obreras e ignoraba, casi 
de oficio, la justicia de sus reivindica-
ciones al tiempo que pretendía some-
terlas incondicionalmente, para lo cual 
no dudó en utilizar contra ellas    -ya 
que esta no era una huelga en la que 
se produjeron alteraciones del orden 
público con las que cualquier autori-
dad hubiera podido justificar su inter-
vención en favor de la empresa explo-
tadora- métodos tan mezquinos como 
innobles, como fueron el prohibir a sus 
empleados que tuviesen en sus casas 
a las huelguistas que les prestaban ser-
vicios domésticos o el de intentar divi-
dirlas ofreciendo un salario igualitario 
para todas de 2 pesetas pero rebajan-
do el de 2’35, jornal que cobraba ape-
nas el 15% de aquellas trabajadoras, y 
que tan dignamente fueron capaces 
de rechazar.

Esta sería una de las huelgas con 
mayor duración de las mantenidas 
por la clase trabajadora en la cuenca 
hasta esta fecha y la segunda en todo 
el registro histórico de las habidas por 
su persistencia temporal, aunque en 
consonancia con el tiempo en la que 
se produjo, no han quedado rastros 
de los nombres de las mujeres que las 
dirigieron, organizaron o promovieron 
y que, con tanta tenacidad como efica-
cia, supieron resistir en la defensa de 
sus derechos laborales hasta alcanzar 
la victoria.

Un episodio de lucha de las mujeres trabajadoras de Peñarroya-Pueblonuevo
Jerónimo López Mohedano C.O.



28   VARIOS
MARZO 2023

Alfonso García-Donas Sepúlveda  Psicólogo
Es muy frecuente encontrar en la con-

sulta psicológica que los padres salgan a 
colación en algún momento del proceso 
terapéutico. En muchas ocasiones, incluso, 
son el principal motivo de la terapia, pues 
es en la relación con ellos donde la persona 
sufre más problemas. 

La razón es que, por cuestiones obvias, 
nuestros padres son los responsables de 
nuestras vidas durante los primeros años 
de la misma. También hay una parte ge-
nética, a través de la cual traemos “de serie” 
tendencias de personalidad heredadas, 
que a su vez nuestros padres recibieron de 
los suyos y así sucesivamente hacia atrás.

Por otro lado, entre los cero y los cuatro 
años de edad, nuestros padres establecen 
en nosotros un estilo de apego determi-
nado, así como la mayoría de constructos 
psicológicos que van a resultar en nuestra 
forma de ser definitiva como personas 
adultas. Existen distintos estilos de apego, 
para más información puede consultarse 
el artículo de Diciembre de 2022. Baste sa-
ber en resumidas cuentas que las personas 
queremos como se nos quiere. 

Además, hasta bien entrada la adolescen-
cia (y en algunos casos también después), 
solemos tener a nuestros padres idealiza-
dos. En circunstancias normales, el apego 
por nuestros padres es tan fuerte que no 
somos capaces de entenderlos como seres 
humanos normales, sino como personas 
a las cuales sólo les asumimos virtudes. 
Insisto, en circunstancias normales en las 
cuales no existe una condición expresa 
de negligencia, maltrato, violencia… por 
parte de uno o ambos de los progenitores.  
E incluso así, a veces, no es hasta que somos 
adolescentes que comenzamos a ver que 
nuestros padres no son súperpersonas, 
sino personas normales con todos los mati-
ces que ello conlleva.  Se produce entonces, 
la caída del pedestal del padre o la madre. 
Desde ahí en adelante, si nuestros padres 
no sintonizan con nosotros (recomiendo 
leer los artículos publicados en Noviem-

bre de 2021, Enero y Febrero de 2022, que 
versan expresamente sobre estas cuestio-
nes), empezamos a tomar conciencia del 
daño que nos hacen sus comportamien-
tos cuando su forma de vincularse con 
nosotros es defectuosa. Si dicha forma se 
mantiene estable en el tiempo, genera un 
dolor emocional que tal vez nunca llegue 
a superarse.  

La vinculación con nuestros padres es tan 
fuerte  (por necesidades y vínculos de ape-
go, por cuidados, por satisfacción de nece-
sidades básicas, por educación, por protec-
ción…), que es normal que vengamos a la 
vida con una programación cerebral muy 
fuerte en torno a la obtención de su apro-
bación, su orgullo y su amor incondicional, 
incluso en circunstancias de negligencia. 
Estas necesidades se mantienen también 
durante la etapa adulta.  

Pero no todos los padres y madres saben 
estar a la altura de lo que la paternidad/
maternidad exige, pudiendo incurrir en un 
estilo defectuoso en varios casos: 

No satisfacen las necesidades afectivas 
del hijo.

Su estilo parental es notablemente negli-
gente. 

Son padres/madres ausentes.  
Tienen un estilo de apego desorganiza-

do, incurriendo en conductas que a veces 
son de acercamiento afectivo y otras de 
castigo excesivo, generando incoherencia 
e inestabilidad en el niño.  

Se muestran incoherentes a la hora de 
aplicar premios y castigos, generando en el 
niño una sensación de indefensión. 

Incurren en una “inversión de roles”, obli-
gando al niño en muchas circunstancias a 
que sea el padre/madre de sus padres y no 
al revés. 

No sintonizan adecuadamente con el 
hijo. 

Ofrecen críticas excesivas.
Se muestran excesivamente exigentes o 

rígidos. 
Usan la agresividad e incluso la violencia 

como método educativo.  
Generan situaciones de violencia o ten-

sión doméstica generalizada. 
Téngase en cuenta que no son estas unas 

líneas en las que se pretenda juzgar a nin-
gún padre o madre, pero el hecho objetivo 
es que muchos padres y madres no ejer-
cen su labor como tales de manera ade-
cuada, generando en el niño, adolescente 
y adulto daños emocionales que pueden 
llegar a ser irreparables. 

Por esta razón, y como he expresado al 
principio, es muy frecuente encontrar que 
muchas personas están dolidas, tristes e 
incluso enfadadas con sus padres, por-
que estos no supieron ejercer de manera 
adecuada. Sabemos por los estudios de 
Harlow sobre la privación materna en pri-
mates, que durante la infancia y especial-
mente durante los dos primeros años de 
vida, las necesidades afectivas son para el 
niño tanto o más importante que las nece-
sidades básicas. 

Así, el cerebro se desarrolla en seguridad 
y confianza cuando en primera instancia se 
cubren las necesidades afectivas de amor y 
cariño hacia el niño; pero también cuando 
se cubren sus necesidades básicas, cuando 
promocionamos el juego en su vida y el 
movimiento libre, cuando le permitimos 
explorar y sentirse libre de expresar su na-
turaleza pueril, cuando utilizamos discipli-
na positiva no basada en la violencia… Y 
sabemos sobradamente la relación directa 
existente entre ese entorno de seguridad 
para/con el niño en la primera infancia y la 
capacidad de aprendizaje, la estabilidad 
emocional y una personalidad sana, segu-
ra y equilibrada.    

Así, que unos padres no sepan cumplir 
con todas estas funciones no tiene por 
qué ser su culpa, al menos no consciente-
mente. Es perfectamente asumible que 
cada padre y madre hace lo que puede te-
niendo en cuenta que como personas no 
están exentas de haber recibido una mala 
educación por parte de sus progenitores, 

haber vivido circunstancias paterno filiales 
negligentes, violencia en el hogar, un en-
torno hostil e inseguro, sus propias heridas 
de la infancia, traumas, etc. En su realidad, 
ellos lo hicieron lo mejor que pudieron. La 
mayoría no son conscientes de que con 
algunas de sus conductas, verbalizaciones, 
formas de ser, etc., estaban haciendo daño 
al hijo. Y cuando se les confronta, rechazan 
la acusación de plano porque ni siquiera 
tienen la capacidad de tomar esa crítica 
para mejorar al tomarla como un ataque. 
Tal vez nadie les enseñó los pilares básicos 
de una buena educación emocional: ex-
presarse con respeto, aceptar una crítica 
de forma asertiva, hacerse responsables de 
lo que piensan y sienten y no culpar a los 
demás, reforzar positivamente una buena 
conducta del hijo y no señalar constante-
mente el error o el defecto; mostrar amor, 
orgullo y admiración, expresar sus emocio-
nes y estados de ánimo de forma natural, 
expresar afecto, pedir perdón… Y un largo 
etcétera de conductas que, insisto, tal vez 
nunca nadie se las enseñó (recordemos: 
queremos como nos quieren). Desde ese 
“analfabetismo emocional” es como ejer-
cen su rol de padre y madre. Y es por eso 
que tal vez nunca te vayan a pedir perdón 
por sus errores. 

Si les confrontas con aquello que te hizo/
hace daño por su parte, devolverán la críti-
ca arguyendo que ellos ya son mejores de 
lo que jamás fueron sus padres con ellos y 
que por tal razón no tienes derecho a sen-
tirte así. Y probablemente tengan razón, no 
en lo segundo pero sí en lo primero. Am-
bas realidades pueden coexistir: su estilo 
de paternidad/maternidad es insuficiente 
y a la vez son mejores de lo que fueron con 
ellos. 

Por eso, si tu madre o padre (si tienes la 
suerte de que viven) no saben tomar con-
ciencia de sus errores (ojo, hay padres que 
sí lo hacen), tal vez el ejercicio de los siguien-
tes cuatro puntos puedan ayudarte: 

Perdona sus ofensas entendiendo que 

su forma de pensar, sentir y actuar no tie-
nen que ver contigo, sino con sus propias 
carencias. Esto no es incompatible con 
confrontar y poner límites cuando así sea 
necesario. Se puede tener la capacidad de 
perdonar sin permitir que te avasallen. 

Cuando no te quede otra, relaciónate 
con ellos desde la condescendencia, que 
es aquello de “sí, lo que tú digas”. Ganarás 
en salud mental y, tal vez, algún día tú tam-
bién necesites que alguien te ofrezca esa 
misma condescendencia. 

Deja de esperar que te pidan perdón y, 
más aún, que cambien su forma de ser. No 
lo van a hacer. No son conscientes de sus 
errores, probablemente nunca recibieron 
terapia, no sanaron sus heridas… y es por 
eso que desde su perspectiva, probable-
mente sean infinitamente mejores de lo 
que lo fueron con ellos.

Toma distancia física durante un tiempo 
de forma consciente cuando el ambiente 
entre ambos esté demasiado congestio-
nado.  

Ten presente que como hijo/a, proba-
blemente tú también hayas cometido 
errores hacia ellos.  

Con todo, y salvo dramáticas excep-
ciones, es mejor un mal padre o una 
mala madre que nada. En este sentido, 
las enmiendas a la totalidad frecuen-
temente son injustas porque no todo 
pudo ser malo. Si tú te consideras en 
general buena persona y con virtudes, 
ten presente que parte de lo que eres 
te lo entregaron ellos, consciente o 
inconscientemente. Así es que no, no 
todo pudo ser malo. En cualquier caso, 
si estás enfadado/a con tus padres, pero 
quieres seguir teniendo relación con 
ellos (en caso contrario puedes obviar 
todo lo dicho), deja de esperar su per-
dón y, cuando puedas permitírtelo, per-
dónales tú. No es por ellos, es por ti: por 
tu supervivencia emocional. Y porque 
tal vez algún día tu hijo/a tenga que de-
volverte el mismo favor.  

No, tus padres no van a pedirte perdón
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Llegamos al mes de febrero de 
2023 con un popurrí de fotos, 
algunas publicadas en redes so-
ciales, dignas de ser publicadas 
en esta sección con el máximo 
de información posible, no toda 
la que me gustaría, pero sufi-
ciente para entrar en materia.

Fotos 1, 2, 3 y 4
Fotos publicadas en las redes 

sociales, fechadas en 1927
Estas cuatro fotos correspon-

den a las dos fábricas que for-
maban el “otro” Cerco Industrial 
en Peñarroya-Pueblonuevo, 
donde estaban instaladas la 
Fábrica “Papelera del Sur” y la 
de Tejidos “La Yutera”, donde 
mayoritariamente trabajan mu-
jeres. 

En ella vemos el interior en 
ambas fábricas, realizadas en las 
secciones de bobinado, hilado y 
cortadoras y una panorámica 
aérea de ambas fábricas en la 
que podemos ver en primer 
plano las instalaciones de “La 
Papelera”, más allá la nave de 
“La Yutera” y al fondo los pinos, 
donde años después se cons-
truyó la Piscina Municipal y el 
Polígono Industrial “Los Pinos”. 
También vemos el Campo Mu-
nicipal de Fútbol “Casas Blan-
cas”.

Foto 5
Foto extraída del Libro “El Fe-

rrocarril”, fechada en 1960
Ya está a la venta en kioscos y 

librerías de Peñarroya-Pueblo-
nuevo, su 7ª y última edición. 
En la foto vemos un automotor 
Billard saliendo del espectacu-
lar viaducto cercano a la Esta-
ción del Horcajo (Ciudad Real). 
Los automotores Billard fueron 
construidos en Tours (Francia) 
por la Société Billard, Chatenay 
et Cie. y montados pieza a pie-
za en los Talleres de la Sociedad 
Metalúrgica Minera Peñarroya 
en Peñarroya-Pueblonuevo en-
tre los años 1956 y 1957, para la 
línea ferroviaria de vía estrecha 
Fuente el Arco-Peñarroya-Puer-
tollano. Formaron una serie de 
30 coches motores y 16 coches 
remolque repartidos en tres 
sub series (2101 al 2104) (2111 al 
2131) y (2141 al 2145).

 Foto 6

Sacada de las redes sociales, 
fechada sobre 1950

En ella vemos en circulación 
un convoy mixto, formado 
por vagones de pasajeros y de 
mercancías. Curiosamente va 
arrastrado por una máquina 
de vapor ayudada al final del 
convoy por otra máquina que 
empujaba desde atrás en los 
diferentes desniveles existentes 
entre la Estación de Córdoba y 
la de Cerro Muriano, de la línea 
de métrica ancha, Córdoba-Al-
morchón (Badajoz).    

Foto 7
Cedida por Nicolás Pérez Cal-

derón, fechada en 1966
En ella vemos una panorámica 

de la Plaza Granada de Peñarro-
ya-Pueblonuevo, realizada des-
de la calle Médico Eladio León. 

Foto 8
Cedida por Nerso Pérez Mohe-

dano, fechada en 1965 
En ella vemos a un grupo de 

amigos en las dependencias 
del Casino del Terrible de Pe-
ñarroya-Pueblonuevo. Entre 
ellos vemos, sin que este sea el 
orden en la foto, a Juan Villa-
franca, Alejandro Díez, Antonio 
Machío, Antonio Espadas, Luis 
Mohedano, Rafael Hernando, 
Ismael de Heladería “La Ibense”, 
Julián de los Ríos y Manolo Gala, 
y agachados reconoce a Reca-
redo Quirós, Amado Gallardo, 
Eloy Fernández y Eladio León.

Foto 9
Cedida por Nerso Pérez Mohe-

dano, fechada el 4 de marzo de 
1989

En ella vemos a Julio Torres 
del Pozo, con brazo izquierdo 
escayolado, a Maribel Castille-
jo Pérez, a Manola Marcelles 
y dos costaleros de la primera 
cuadrilla de la Virgen de la Es-
peranza. Los vemos en el coro 
de la Parroquia Santa Bárbara 
de Peñarroya-Pueblonuevo, 
colocando en el techo de palio 
con el que procesiona la Virgen 
de la Esperanza, el Gloria con la 
Inmaculada, pintada al óleo por 
el artista local Francisco Ruiz Ce-
judo y el cordón en forma de re-
mate de pasamanería en hilo de 
oro, que luce en la actualidad.    
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La tarde parecía prometedora. 
Había conocido a una chica que 
me agradaba su charla y la había 
invitado a salir por la noche a bailar 
a una discoteca de Torremolinos, 
como se había programado en el 
viaje. Así que cuando llegamos al 
hotel, me cambié de ropa, me aseé 
lo mejor que supe, me eché colo-
nia y bajé a la puerta del hotel a es-
perarla para subir al autobús que 
nos llevaría a Torremolinos. Las 
amigas, al saber que la aguardaba, 
subieron de nuevo a su habitación 
para advertirle que un chico la es-
taba esperando. Al parecer ella no 
se percató, eso me aseguró luego, 
de que hubiéramos quedado. No 
obstante bajó con todos los demás 
y nos sentamos de nuevo juntos 
hasta el famoso pueblo costero. 

Nos dirigimos a una de las más 
famosas discotecas de aquel en-
tonces, Tiffany’s, pero cuando lle-
gamos, ya bien entrada la noche, 
estaba de bote en bote. Apenas 
cabía un alma y numeroso público 
esperaba en la puerta para poder 
entrar. No lo dudamos ni un mo-
mento, nos fuimos a otro night 
club, algo más caro, pero induda-
blemente más tranquilo. Entramos 
en el Piper’s.  Nos sentamos en una 
mesa algo apartada de la gente, 
pero cómoda para hablar en voz 
baja, y de vez en cuando acercar-
nos a la pista de baile que, por 

cierto, se bailaba en una pista de 
cristal transparente iluminada que 
parecía que bailabas sobre agua. 

De bebida nos pedimos dos San 
Francisco, famosa por aquel enton-
ces, y le pedimos que le pusieran 
un poquito de ginebra. Por supues-
to que nos duró toda la noche. Pa-
sado el tiempo recordábamos con  
alegría el modo de tomarla a ella 
entre los brazos. Ella colocaba sus 
codos frente a mí impidiendo que 
yo me acercara demasiado, por 
precaución, como ella comenta-
ba. Lo cierto es que fue una noche 
mágica, pues después de relatar-
nos mutuamente nuestras vidas, 
nuestras inquietudes y proyectos, 
después de comentar nuestras 
creencias religiosas, apenas si nos 
quedaban temas por hablar. La no-
che se nos pasó en un soplo, y de 
no salir aprisa no hubiéramos po-
dido coger el autobús de vuelta a 
Málaga. Como al día siguiente, era 
domingo y tendríamos la mañana 
libre para pasear por la ciudad, 
quedamos en vernos los dos, junto 
con el grupo de amigas en el que 
ella se había integrado. A mí no 
me importó, siempre que pudiera 
estar con ella. Jamás se me olvida-
rá la frase que le dije a mi amigo y 
compañero de habitación, Manolo 
Rueda: Creo que he encontrado a 
mi novia.

A la mañana siguiente, salimos 

hacia la catedral un pequeño gru-
po de cuatro o cinco chicas, y yo, 
único varón, y desde el primer 
momento me coloqué junto 
a Loli y no dejamos de hablar 
durante todo el día. En uno de 
los álbumes en blanco y negro 
que conservamos, se hallan las 
primeras fotos que nos hicieron 
sin que nos diéramos cuenta. En 
particular recuerdo una con todo 
detalle. Íbamos de espalda, yo 
a su derecha, ella con una falda 
azul marino y camisa blanca y 
una rebeca sobre el hombro y las 
manos atrás, y yo con un pantalón 
gris y un polo azul celeste. Ilustrará 
este artículo.

Visitamos la catedral, sin tener 
que abonar nada, oímos misa, y al 
salir nos tomamos unos perritos 
calientes y unos bocadillos, sánd-
wich, aún no estaba dentro de 
nuestro vocabulario.

A media tarde, recogido el equi-
paje del hotel y subidos ya en el 
autobús para regresar a Córdoba, 
nos sentamos nuevamente jun-
tos. Los compañeros, con la sorna 
correspondiente, nos señalaban 
como nuevos novios salidos de 
esta excursión, lo que no iban ni 
mucho menos descaminados, 
pues a partir de ese día, 2 de mayo 
de 1970, lo consideramos como el 
primer día del resto de lo que vivi-
mos juntos.

Viaje fin de curso. Loli entra en mi vida (2ª Parte)

Parejas, amigos y acompañantes de la comparsa Los Vulnerables en Café 
Bar Gimnasio creando ambiente durante el sábado de carnaval

Fotos dedicadas

Estamos en tiempo de caza 
esta receta va dedicada para 
todos los cazadores y todo 
aquel que disfrutamos de esta 
especie!!la perdiz roja!! es un 
plato que a mí me ha encanta-
do  cocinarlo de maneras dife-
rente, y una de mis  recetas fa-
voritas es la perdiz con farcellet 
de col y panceta ibérica. 

 Ingredientes: 
4  perdices de campo
8 lonchas de panceta ibérica 

bellota
2 ajos
2 cebollas rojas
1 zanahoria
1 rama de apio
1 vaso vino rancio
¼  de vaso de vinagre jerez
1 ramita de tomillo
1 hoja  de laurel
Caldo de ave
1   Col  verde
Sal y pimienta negra
Harina
1 huevo
Una rebanada de pan frito
1 pastilla de chocolate 
8 almendras tostadas
Elaboración  
Limpiar las perdices y flam-

bearlas para que queden lim-
pias de plumas, envolverlas 
con las lonchas de pancetas 
ibéricas y atarlas con hilo de 
bramante. 

En una cazuela con un poqui-
to de aceite salpimentamos las 
perdices, las  doramos y reser-
vamos. 

En las misma cazuela hace-
mos un sofrito con los ajos y la 
cebolla  a trocitos pequeños, 
a continuación agregamos el 
apio  y la zanahoria rallada. De-
jamos que se confite el sofrito.

Perdiz con farcellet de col y panceta ibérica

Añadimos de nuevo a la cazuela 
las perdices, agregamos el vino, 
el vinagre y  dejamos reducir.  Cu-
brimos las perdices con el   caldo 
de ave   y dejamos cocinar a fue-
go bajo hasta que este tiernas. 

Mientras se van cocinando las 
perdices, hacemos los farcellet 
de col. 

Retiramos lo más tierno de las 
hojas y las hervimos unos 5 minu-
tos. Las  apartamos y las extende-
mos sobre un trapo limpio para 
que queden bien secas. 

Hacemos con la col croquetas 
bien apretadas para que suelte el 
poco agua que quede, harinamos,  
rebozamos con huevo y  freimos. 

Sacaremos las perdices, les qui-
tamos el cordel del envoltorio. 
Abrimos con cuidado por la mitad 
las perdices y las volvemos a po-
ner  en la cazuela  y  añadimos los 
farcellet. 

Hacemos el majado con el troci-
to de pan frito, las almendras tos-
tadas y el chocolate, lo agregamos 
a la cazuela y  dejamos cocinar 
unos minutos y listo para disfrutar 
de este delicioso platazo. 
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Direcciones de Farmacias de Guardia  hasta las 22,00 
horas, así como toda la noche en Peñarroya-Pvo., del 
1 de MARZO 2023 al 31 de MARZO 2023

Toda la noche

Día 01
Día 02
Día 03
Día 04
Día 05
Día 06
Día 07
Día 08
Día 09
Día 10
Día 11
Día 12
Día 13
Día 14
Día 15
Día 16
Día 17
Día 18
Día 19
Día 20
Día 21
Día 22
Día 23
Día 24
Día 25
Día 26
Día 27
Día 28
Día 29
Día 30
Día 31

Herminia 
Marcado

Desde elperiódico sabemos que son momentos 
muy difíciles.  Nos unimos al dolor de familiares 
y amigos de los fallecidos

Fecha         Nombre           Edad

Listado de fallecimientos de FEBRERO 2023 
solicitado por los paisanos que están fuera 
de la comarca

PLAZA EULOGIO PAZ, 10
EULOGIO PAZ, 5
JOSÉ SIMÓN DE LILLO, 13
JUAN CARLOS I, 14
PLAZA STA. BÁRBARA, 19
LA LUNA, 17
JOSÉ SIMÓN DE LILLO, 13
PEÑAS ROJAS, 52 
PLAZA EULOGIO PAZ, 10
EULOGIO PAZ, 5
JOSÉ SIMÓN DE LILLO, 13
JUAN CARLOS I, 14
PLAZA STA. BÁRBARA, 19
LA LUNA, 17
JOSÉ SIMÓN DE LILLO, 13
PEÑAS ROJAS, 52 
PLAZA EULOGIO PAZ, 10
EULOGIO PAZ, 5
JOSÉ SIMÓN DE LILLO, 13
JUAN CARLOS I, 14
PLAZA STA. BÁRBARA, 19
LA LUNA, 17
JOSÉ SIMÓN DE LILLO, 13
PEÑAS ROJAS, 52
PLAZA EULOGIO PAZ, 10
EULOGIO PAZ, 5
JOSÉ SIMÓN DE LILLO, 13
JUAN CARLOS I, 14
PLAZA STA. BÁRBARA, 19
LA LUNA, 17
JOSÉ SIMÓN DE LILLO, 13

PLAZA EULOGIO PAZ, 10
EULOGIO PAZ, 5
CARNAVAL, 19
JUAN CARLOS I, 14
PLAZA STA. BÁRBARA, 19
LA LUNA, 17
JOSÉ SIMÓN DE LILLO, 13
PEÑAS ROJAS, 52 
PLAZA EULOGIO PAZ, 10
EULOGIO PAZ, 5
CARNAVAL, 19
JUAN CARLOS I, 14
PLAZA STA. BÁRBARA, 19
LA LUNA, 17
JOSÉ SIMÓN DE LILLO, 13
PEÑAS ROJAS, 52
PLAZA EULOGIO PAZ, 10
EULOGIO PAZ, 5
CARNAVAL, 19
JUAN CARLOS I, 14
PLAZA STA. BÁRBARA, 19
LA LUNA, 17
JOSÉ SIMÓN DE LILLO, 13
PEÑAS ROJAS, 52
PLAZA EULOGIO PAZ, 10
EULOGIO PAZ, 5
CARNAVAL, 19
JUAN CARLOS I, 14
PLAZA STA. BÁRBARA, 19
LA LUNA, 17
JOSÉ SIMÓN DE LILLO, 13

Foto 10
Realizada en el CEIP San José de Calasanz, 
fechada el 17 de marzo de 2023
Se celebraba el Carnaval 2023 en el cole-
gio y en la foto vemos a un grupo de ma-
dres, padres y abuelos disfrazados para 
acompañar a los niños y niñas que ese 
día hicieron una marcha por la localidad 
para visitas la Guardería “El Minero” y las 
Residencias de Mayores “Santa Bárbara” 
y “Virgen del Rosario”. 
Se la quieren dedicar a toda la Comuni-
dad Educativa del Centro y a todos los que 
por estas fechas disfrutan del carnaval en 
Peñarroya-Pueblonuevo y Comarca.   

Foto 11
Realizada en la Residencia de Mayores 
“Santa Bárbara”, el 17 de marzo de 2023 
En ella vemos a los alumnos de 3ª de Pri-
maria del CEIP San José de Calasanz de 
Peñarroya-Pueblonuevo, vestidos como 
los personajes de la película “Alicia en el 
País de las Maravillas”, celebrando el car-
naval en la calle. Ese día visitaron la Guar-
dería Infantil “El Minero” y las Residencias 
de Mayores “Santa Bárbara” y “Virgen del 
Rosario”.
Se la quieren dedicar a todos sus educa-
dores y a sus padres y hermanos.

Foto 12
Realizada en la Residencia de Mayores 
“Santa Bárbara”, el 17 de marzo de 2023 
En ella vemos a los alumnos de 5ª de Pri-
maria “Los Mickintos” del CEIP San José 
de Calasanz de Peñarroya-Pueblonuevo, 
celebrando el carnaval en la calle. Ese día 
visitaron la Guardería Infantil “El Minero” 
y las Residencias de Mayores “Santa Bár-
bara” y “Virgen del Rosario”.
Se la quieren dedicar a todos sus educa-
dores y a sus padres y hermanos.

Fotos dedicadas

10

11

12

Llega la temporada más espe-
rada del año, la luz del día se alar-
ga, las flores inundan el paisaje 
y la temperatura ambiental se 
hace más agradable. Todo esto 
nos invita a vestir de manera más 
alegre y vistosa.

La primavera siempre ha sido 
sinónimo de colores suaves y 
delicados, los llamados tonos 
pastel, que este año serán el rosa 
y el verde agua los que se harán 
más visibles.

Dentro de las tendencias de pri-
mavera verano 2023, los vestidos 
suelen ocupar un lugar esencial 
en las propuestas sobre la pasa-
rela. Suponen una de las estrellas 
de las colecciones, y posiblemen-
te, el elemento en el que mejor 
pueden apreciarse las diferentes 
estéticas y corrientes en las que 
se inspira cada temporada. Se 

volverán a ver en estilo lencero, 
lisos o estampados de tirantes 
finos, con encajes o transparen-
cias. Hay opciones para todos 
los gustos, las grandes firmas los 
muestran desde el clásico negro 
con ropa interior a juego, de es-
tilo camisero realizado en gasa 
multicolor o atrevidos vestidos 
túnica  con aperturas a lo largo 
de toda la pieza.

Vuelven los corsés, una prenda 
que hace muchísimos años se 
utilizaban en el interior para dar 
forma al cuerpo, ahora se hace 
visible pasando a ser una prenda 
estrella para combinar con pan-
talón o falda larga.

Y sigue presente la moda de los 
metalizados, en dorado o platea-
do, son apuestas absolutas tanto 
para la ropa como para el calza-
do.

Lo que está por venir

Peñarroya-Pueblonuevo
10-02-2023 Petra Paredes Flores  94
11-02-2023 Candida Castillejo Porriño  88
12-02-2023 Dolores Anglás Ollastre  93
13-02-2023 Emilia Vázquez Romero  92
13-02-2023 José Sánchez Moruno  87
15-02-2023 Vicente Lozano Segador  94
17-02-2023 Felipe Hierro Ortíz   86
20-02-2023 Alicia Jiménez Prat   91
21-02-2023 Pedro Vacas Sánchez  86
25-02-2023 Josefa Parra Pizarro  92
26-02-2023 Eleuteria García Arévalo  93
27-02-2023   Manuela Dávila González   69 
27-02-2023   Santiago Pérez García    57
Belmez y Aldeas
01-02-2023 María Dolores Fernández Alquézar 61
07-02-2023 Francisca Campos Gala  88
15-02-2023 Julian Romero Murillo  69
17-02-2023 Agustín Miranda Valero  71
19-02-2023 Antonia Herrera Cano  84
Villanueva del Rey
02-02-2023 Pilar Berengena Manso  86
15-02-2023 Rafael Pozo Morales  90
21-02-2023 Encarnación Barba Alcántara  94
Fuente Obejuna y Aldeas
13-02-2023 Francisco José Hernández Mellado 53
16-02-2023 Pascual Sánchez Murillo  86
25-02-2023 Manuel Ángel García Torres  96
Valsequillo
22-02-2023 Francisco Pedro de Tena Torrico 80
Los Blázquez
23-02-2023 Manuel Gala Esquinas  86
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Llegadas las fechas cuaresmales y 
por lo tanto la Semana Santa, insisto 
en la búsqueda de este enigmático 
cartel, que a pesar de haber sido bus-
cado desde el momento que noté su 
falta, cuando montábamos la Exposi-
ción de Cartelería Cofrade celebrado 
del 16 al 22 de marzo de 2018 en la 
Sala Multiusos del Mercado de Abas-
tos “Sebastián Sánchez” de Peñarro-
ya-Pueblonuevo, no he podido hacer-
me con él. Parece un cartel gafado, a 
pesar de que existiera realmente.

Se trata del cartel anunciador del VIII 
Pregón de Semana Santa de 1999 rea-
lizado por Juan Cecilio Fernández Nie-
to en la Parroquia Santa Bárbara, por 
encargo de la Hermandad y Cofradía 
de Ntro. Padre Jesús de los Reyes en 
su Entrada Triunfal en Jerusalén “La 
Borriquita”. Ese año canto las saetas 
correspondientes, Carmela Mellado 
Sánchez, siendo presentado por José 
Miguel Moreno Godoy. Es un cartel 
que representa la cara de un Cristo 
dibujada a mano por Joaquín Manuel 
Jaén Romero.  

Tras preguntar a todos los mencio-
nados y personas cercanas a ellos, 
nadie, ni yo mismo, cosa rarísima en 
mí, tuvimos la precaución de guardar-
lo, motivo por el que desde entonces 
estoy buscándolo con el único fin de 

Se busca
Cartel del VIII Pregón de Semana Santa de 1999

completar el archivo de toda la cartelería cofrade, 
en el que incluyo, los carteles de la Semana Santa, 
iniciados en 1989 tanto por las propias Hermanda-
des, como por el Ayuntamiento y los iniciados en 
1993 anunciando los Pregones de Semana Santa.

Si alguien lo tuviera como recuerdo, le agradece-
ría que lo cediera para copiarlo y le sería devuelto 
de inmediato. 

elp
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